RGEL: Los Amotinados se Mantienen Todavía en Lugares Donde se Atrincheraron Desde

ció estacionaria esta mañana en la ciudad. quines de las calles. A las 7.00 GMT., un helicóptero del ejército arrojó volantes con el cia francesa. La rabia ciega De Gaulle, en el sentido de donde se atrincheraron anoche. Unos ha- mensaje de De Gaulle, Los cabecillas ordena- fue la que armó manos que que la solución francesa de guardia mientras otros refuerzan las ba- ron que fuesen quemados o destruídos inme- debían estrecharse fraternal- la autodeterminación es la "in adas. Los musulmanes que se expusieron diatamente las vecindades, fueron detenidos por los

Con pistola al cinto, fusil metralladora o escopeta de stan a la expectativa.

En las oficinas de la "Com- nados. sañía Argelina", donde se ha Un cordón de paracaidistas las víctimas. Que no se trate pel astalado, Joseph Ortiz, Jefe ha establecido un cerco alre- de crear una siniestra diferenbel "Frente Francés", sigue dedor de lo que todos llaman cia entre manifestantes y renationado por los líderes de los ya "el reducto armado". anMovimientos Nacionali das" y Ciper "Activistas"

shes de las Facultades, el Dipu- Argel". ganizado un reducto. La hija tidiano" escribe "Argol, uná- aquellos que los llevaron a ese

aza al hombro, los amotinados miento de un orden coopera- "Eco de Argel", dice: "que tivo", sirve café a los amoti- no se nos pregunte de qué

Los titulares de los diarios, blica, entre los muertos a

RBAN: Nueve Policías Resultaron

ANO L - Nº 61. LA PAZ (BOLIVIA), 25 DE ENERO DE 1960.

Asesinadas en Desórdenes

IZAN LA BANDERA. - México: El presidente Adol-

fo López Mateos (izquierda) saluda mientras izan el emblema nacional en el aeropuerto de esa ciudad momentos

antes de abordar el avión que lo condujo a Sud Améri-

KEY WEST: submarino intentará

rescatar los restos de un avión

KEY WEST, Florida 25. (AFP). — El submarino Penguin' saldrá mañana con destino al Golfo de Méxi-

co, donde intenta recuperar, a 75 metros de profundi-

dad, los restos del DC-7B de la "National Airlines" desaparecido el 16 de noviembre pasado entre Miami

es posible que se emprendan trabajos para subirlos a

la superficie, junto con los restos de los pasajeros. Has-

El FBI. sospecha que Robert Spears haya hecho

lor. Se cree igualmente que la catástrofe fue provoca-

ta ahora solamente fueron entrados 13 cuerpos.

da por una explosión criminal. -

Si se logra ubicar exactamente los restos del avión,

mente. Ojalá que nuestras lá- tegración con Francia", exclugrimas no hayan corrido en yendo la asociación. vano y que el sacrificio de nuestros muertos sea el últi- SUSPENSION ESCOLAR mo. Que sea para siempre el símbolo del destino frances de lado de la barricada se hallan Argelia".

DOS BARRICADAS

presentantes de la Fuerza Púgel a las 8.00 GTM., seguían Argel, que difundió nuevaa todo lo ancho de la página, quienes lloramos por igual. levantadas dos barricadas en mente el llamamiento del pre-En el interior de los loca anuncian "corrió sangre en Es demasiado cruel saber que la calle Charles Pegny, cerca sidente de la República, diritodos eran franceses. Pero te- de la Universidad, dirigidas gido a Argelia. peado Pierre Lagaillarde ha or- El periódico "Boletín Cuo- nemos el derecho de acusar a por Joseph Ortiz, mientras que en los edificios de las Facul- MENSAJES del profesor Lambert, Jefe del nime y erguida, en lavor de sacrificio supremo. Es espantades, continuaban ofreciendo resistencia, el diputado Pierre de la duda que pesa la duda que pesa la granda de la diputado presidente. tades, continuaban ofreciendo Lagaillarde y sus partidarios, anuncia la estación privada 'Europa Número 1". El total de insurrectos es de unos 350, de los cuales 150 tienen armas automáticas y dos fusiles ametralladoras.

> Los militares han manifesta- do del Gobierno. do que no tienen el propósito de iniciar el asalto por ahora y que más bien pensaban re-

han declarado que depondrán

PRESIDENTE PRADO VISITARA SUIZA EN. SU VIAJE OFICIAL

Berna 52 (AFP) .- El presidente del Perú, doctor Manuel su próximo viaje oficial a Europa, invitado por el Consejo Los graves motines origina-

del gobierno helvético.

ARGEL 25, (AFP). - La situación perma insurrectos e "invitados" a arrancar los ado- sobre la conciencia de todos su actitud cuando consigan

PARIS 25, (AFP). - El Comando de Argel decidió que todos los establecimientos escolares de la ciudad de Argel suspendan sus labores hasta PARIS 25, (AFP). - En Ar- nueva orden, anunció radio

ARGEL 25, (AFP). - Radio Argel reanudó a las 6,30 hora local, sus emisiones, difundien do los mensajes del General Charles De Gaulle, General Maurice Challe. Comandante en Jefe del Ejército en Argelia, y Paul Delouvrier, delega-



TERREMOTO. - Arequipa: Un violento terremoto, el peor que se registra en la historia de esta ciudad, mató por lo menos a 68 personas e hirió de gravedad a unas doscientas. El frente de esta tienda sufrió los impactos del de-

ducir por cansancio a los in-surrectos. Los amotinados, en cambio, PARIS: Diecinueve Muertos por Graves Motines de los Nacionalistas Europeos

PARIS 25, (AFP). - Siete mil manifestan- mentan continuamente su número con el entes agrupados detrás de barricadas en el cenvío de reservas: esta es la situación hacia los tro de Argel, huelga general en el área urba- 10 GMT., según los informes conseguidos por Prado, visitará Sulza durante te a la situación con el fusil al hombro (y au- comunicaciones -

na (de cerca de un millón de habitantes), en diversas vías por la estación de radio "Eurotanto que las fuerzas de seguridad hacen fren- pa Número Uno", ante la interrupción de las Se proclamó el estado de si- vantadas, a las 9,30 GMT., los

dos por elementos nacionalis-Esa visita, cuyos detalles aun tas de origen europeo causase ignoran, se realizará del 29 ron ayer 19 muertos y 141 hede febrero al 2 de marzo pró- ridos, en cortos pero sangrienximo, precisa upn comunicado tos combates con las tropas del Gobierno.

tio en Argel, desde las 19 G. M.T. En Francia misma, se han prohibido las reuniones públicas hasta nueva orden, El gobierno francés se halla en contacto permanente con La estación de radio de Ar-

gel transmite constantemente el mensaje especial formulado anoche por el presidente de la República, General De Gaulle, quien regresó inmediatamente de su residencia campestre, donde pasaba el fin de semana, en cuanto se enteró del grave cariz que estaban tomando las manifestaciones en Argel, que en un principio eran esporádicas.

HUELGA ACATADA

ARGEL 25, (AFP). - La huelga ha sido acatada en general en esta ciudad, pues las basura, etc. "Unidades Territoriales" insude comestibles y la población.

El tiempo es hermoso y la multitud se está aglomerando alrededor de las barricadas le.

manifestantes sumaban varios

Se distribuyeron sandwiches entre los amotinados. Los únicos rgitos que se escuchan, son 'Argelia Francesa" y "Viva Massu"

La altura de Glieres es una verdadera "tierra de nadie" en la que civiles y muchos oficiales discuten. Detrás del edificio de la delegación general unidades de paracaidistas se hallan en posición de descanso, con sus camiones en filo una tras otro, mientras que helicópteros vuelan continuamente sobre el centro de la

Las barricadas han sido reforzadas, pero no son muy impresionantes, pues están formadas por adoquines rejas, árboles, palos, tachos de

De fuente segura, se afirma rrectas de dedican a hacerla que en ningún momento los cumplir. Tan sólo las tiendas parlamentarios argelinos han peraido contacto con Delouhan abierto, para abastecer a vrier, delegado general del gobierno en Argelia, quien se halla permanentemente al lado de los Generales Chale, Comandante de las Fuerzas Armadas y Gracieux, de los paracaidistas. -

ADVERTENCIA DE LA REPUBLICA CHINA

Pekin 25 (AFP) .- 'China no se considera ligada por ningún acuerdo internacional sobre des arme, si ella no participa en la elaboración del mismo y si no es uno de los signatarios", escribe el diario "Kwang Ming" citado por radio Pekin, sin aludir a las informaciones de Was hington sobre una eventual par ticipaicón de China en una conferencia sobre el desarme.

'China ha seguido siempre una politica pacífica -prosigue el diario— y actuado en favor del desarme general. Hemos he El Sindicato de mineros re- cho grandes esfuerzos con ese solvió contrarrestar esa medi- objtivo y cumpliremos sin vacinales que hemos asumido".

ciones sobre el asesinato de un BAIRES: CALUROSA RECEPCION TRIBUTO PUEBLO ARGENTINO A ADOLFO LUPEZ MATEOS

INSPECCION. — Teherán: El shah de Irán (derecha)

inspecciona algunos caballos de pura sangre que le fueron

regalados a reina Farah Diba por el ministro de Sau-

di Arabia, con motivo de su reciente boda.

BUENOS AIRES, 25 (A.F.P.)
La llegada a Argentina del Presidente de México Adolfo LóLos diarios argentinos destapez Mateos, acapara hoy las pri can también la pintoresca y cormeras páginas de todo los ma- dial acogida que le hicieron gru LOCK OUT EN TRES tutinos bonaerenses, los que re pos de residentes españoles, mu producen numerosas fotografías chos de los cuales aparecen en que muestran al ilustre visitan- las fotografías ataviadas con

can la cordialisima acogida tri butada a López Mateos, esposa

los colores mexicanos y republi-

El diario independiente "Clae hija y a los demás miembros rín", el matutino de mayor tide su comitiva por parte del raje en Argentina, se refiere a gobierno y el pueblo argentinos. la personalidad de López Ma-Las altas figuras de los presi- teos, y tras señalar la cordiali- dado decretando una huelga lar los compromisos internaciodentes Frondizi y López Mateos sima acogida que se le tributó, por tiempo indefinido. aparecen sonrientes a la llega-da del primer mandatario mexi-tacar la presencia de avecita Ló cano al aeropuerto de Ezeiza, pez Mateos, encantadora hija donde López Mateos agradece del primer mandatario mexicacon los brazos en alto en forma no, quién rápidamente conquisde "V" las espontáneas ovacio- to el corazón de los argentinos

En su afán de extender el

MINAS DE MIIKE EN LA ISLA DE MIUSIU

Tokio 25 (AFP).— Los yaci-miento de carbón Miasui han dispuesto el lock aut en tres de sus minas de Miike, en la Isla de Miusiu, a partir del lunes, dejando así sin trabajo a 12.000

SALVAVIDAS "CELESTIAL". - Nueva York; Los viajeros de los espacios siderales del futuro, podrán regresar con seguridad a tierra en casos de emergencia por medio de un salvavidas "celestial", como éste, de acuerdo con lo que dice una publicación científica. (Foto UPI).

DENUNCIA: exilados paraguayos y las persecusiones de la dictadura Cristiano Social de Baviera (Cristiano Demócrata), sufrió

BUENOS AIRES, 25 (AF en Buenos Aires "la cual man bral en un accidente automo-P) — Con motivo de los retiene —dice— un vasto servilístico ocurrido el pasado cientes atentados cometidos vicio de espionaje y terror". CEYLAN MANTENDRA

Luego anade que, en momentos en que la dictadura
deremias Penayo, en la ciudad de Córdoba, Dr. Miguel

Reservicios en que la dictadura
simula una política de convivencia con las fuerzas demoangel Bergottini, en la vecina localidad de Villa Adelina vecientemente en el estudio del Dr. Justo Prieto), la del juego hipócrita de la tiradión nacional paragua y a, con sede en Buenos Aires del juego hipócrita de la tiradión a publicidad un comunica do en el que se denuncian las del presente con fundir de los argentinos de de "V" las espontáneas ovacionaes de millares de personas que aguardaron su llegada.

Colombo 25 (AFP).— El gobierno cingalés decidió establecer relaciones diplomáticas con las fuerzas democráticas, retiene en prisiones a centeñades de paraguayos, a los que somete a torturas y trabajos forzados, todo lo cual habla bien a las claras del juego hipócrita de la tiradión a publicidad un comunica do en el que se denuncian las del juego hipócrita de la tiradión de Cordoba de personas que aguardaron su llegada.

Las fotografías lo muestran también mientras pasa revista junto al presidente Frondizi a las tropas de marina, aviación de Ceylán en Mosccú, debe ser nombrado Primer Secretar menaje, y cuando al pasar fren del cuerro diplomático los residentes con su arrebatadora sonrisa.

Colombo 25 (AFP).— El gobierno cingalés decidió establecer relaciones diplomáticas del juego hipócrita de la tiradión del guerro diplomática de la tiradión del guerro diplomática de la tiradión de cuerro diplomática de la tiradión del guerro diplomática de la tiradión de cuerro diplomática de la tiradión de cuerr do en el que se denuncian las país y de Amércia".

a la opinión democrática del ser nombrado Primer Secreta- menaje, y cuando, al pasar fren del cuerpo diplomático, los resi- te a la bandera Argentina, saludentes mexicanos y republicapersecuciones contra exilados país y de Amércia" paraguayos y personalidades argentmas en flagrante viola ción de las leyes extranjeras. "la persecución del régimen tiránico del general Stroessner contra los demócratas pa prosigue con toda intensidad y no se detiene ante las leyes de los países vecipos"

de Mar del Plata, se anuncia ya para el próximo mes de junio, la cinematográfica en la localidad de Río Hondo, la que los países vecipos", que se efectuará en las Termas de Río Hondo, en la Proserá inaugurada con dicho fesraguayos que viven en exilio

de los países vecinos" VIDAS EN PELIGRO

ACTOS COBARDES

africano de Durban. Fuera de los muertos -cuatro europeos y cinco africanosse cuenta un policía europeo gravemente beridos y dos africanos heridos de levedad. de una fuerza policial de 22

DURBAN, 25 (AFP). - Nue-

ve policias (y no once como se

anunció anteriormente) fueron

salvajemente asesinados duran-

te los desórdenes producidos a-

noche en Cato Manor, suburbio

8 PAGS., - Bs. 500.-

Las victimas forman parte hombres que se esforzó vanamente en apaciguar un motin en Cato Manor. Centenares de africanos se precipitaron sobre ellos. Fue así como la mitad de los miembros de este grupo, an-tes de haber pedido nacer uso de sus armas, fueron apedrea-dos y apuñalados.

La masa de amotinados alcanzo pronto el miliar puso dirigirse hacia la ciudad. Una fuerza de 70 policias europeos y africanos armados de ametralladoras intervino y logró dispersar a los manifestantes.

Se cree que estos incidentes estallaron a raíz del envío de tres policías para hacer indagagos de la victima instaron a los policías a abandonar el sitio y como estos proseguían la investigaciones la multitud de descontentos iba creciendo y haciéndose cada vez más amena-

JEFE DE GOBIERNO AL RENUNCIAR HIZO SALIR AL GABINETE

MUNICH 25 (AFP). - El Federal de Baviera, Hanns Seidel, ha renunciado por razones de salud, provocando automaticámente la salida de todo el Gabinete.

Hanns Seidel, que es también presidente del Partido lesiones en la columna vertemes de octubre.

Jefe de Gobierno del Estado te en diversos aspectos de las trajes regionales ejecutando aimanifestaciones en su primera res típicos y agitando sus mavisita a la República del Plata. nos en alto con banderas con Los órganos de prensa desta- canos españoles.

Expresa el documento que BUENOS AIRES: próximo festival de cine en las termas de Río Hondo BUENOS AIRES 25, (AFP). — A pocas semanas de la se está terminando la cons-hallen en condiciones de via-realización del Gran Festival Cinematográfico Internacional trucción de una moderna sa- jar.

turismo hacia regiones alejavincia de Santiago del Estero, a 1.100 kilómetros al Norte de tival, para el cual se hallan ya Buenos Aires. das de un gran centro artístico, como lo es la ciudad de Buenos Aires, las autoridades Señala a continuación que de los festivales ciultimamente se han puesto en peligro la vida y los bie
La idea de los festivales cinematográficos en otros lugatino, que en años anteriores

Que abarcará.

Que abarcará.

Serán invitados a este festival las estrellas y astros más de ya su empeño para lograr más de Mar del Plata, se de- se realizó en ese lugar, se con- famosos de los países que par- que esta nueva demostración be a una iniciativa del Go- vertirá este año en un certa- ticipen en la muestra. No se en materia de festivales cinesido objeto de atentados te- bernador de la Provincia de men que comprenda todas las ha fijado aún una norma para matográficos, alcance todo el roristas en sus propios domi Santiago del Estero, Eduardo manifestaciones del séptimo la admisión de películas, pero brillo posible y que no descilios con riesgo para sus moradores y vecinos.

Miguel, quien propicia este arte, habladas en español y en se confía en lograr la exhibimerezca al comparársela con ción de los mejores filmes terotros festivales que se realiaño la realización de este portugués. El mismo contará ción de los mejores filmes ter- otros festivales que se realifestival para fomentar el tu- con la presencia de un númerismo en las Termas de Río ro considerable de primeras cuenta con que tanto España, no lleguen a tener la importante de primeras cuenta con que tanto España, no lleguen a tener la importante de primeras cuenta con que tanto España, no lleguen a tener la importante de primeras cuenta con que tanto España, no lleguen a tener la importante de primeras cuenta con que tanto España, no lleguen a tener la importante de primeras cuenta con que tanto España, no lleguen a tener la importante de primeras cuenta con que tanto España, no lleguen a tener la importante de primeras cuenta con que tanto España, no lleguen a tener la importante de primeras cuenta con que tanto España, no lleguen a tener la importante de primeras cuenta con que tanto España, no lleguen a tener la importante de primeras cuenta con que tanto España, no lleguen a tener la importante de primeras cuenta con que tanto España, no lleguen a tener la importante de primeras cuenta con que tanto españa de la considera de primeras cuenta con que tanto españa de la considera de la considera de primeras cuenta con que tanto españa de la considera de la Hondo, extendiendo también figuras del cine de habla es- como México y Brasil, envíen tancia de los de Venecia, Can-

Achaca la responsabilidad de estos actos, que califica de tobardes, a la dictadura y a la representación diplomática de fos de veneda, cando de fos de veneda, cando de mismo a la cercana ciudad pañola y portuguesa y con el pañola y portuguesa y con el estreno de lime especialmento de fos de veneda, cando de fos de veneda, cando de mismo a la cercana ciudad pañola y portuguesa y con el estreno de lime especialmento de fos de veneda, cando de fos de veneda de fos de veneda, cando de fos de fos

LIMA: La Carne Congelada Peruana en Primer Plano por Escasez del Producto



LITERATURA NAZI. - Nueva York: John Wallace, de 21 años, aparece junto a una colección de literatura nazi y propaganda de la misma tendencia, después de haber sido arrestado con otros dos jóvenes del barrio Que-ens. Son miembros de una sociedad denominada "Renacimiento Nacional Socialista". (Foto UPI).

TRATO JUSTO: el Senado peruano pedirá a E. U. en cuotas de azúcar ha encargado a la policía una investigación para derminar

LIMA 25, (AFP). — El Senado del Perú decidió dirigirse des que están observándose en cablegráficamente al vicepresidente norteamericano Richard el comercio de la carue Níxon a fin de que apoye las solicitudes formuladas por el Por otra parte, el Ministro Perú para que Estados Unidos dé un trato más justo en la distribución de las cuotas de azúcar. Un violento ataque conrú está gestionando un imtra la política cubana, a la que se calificó de "gangsterismo", portante crédito para mejorar fue escuchado durante el debate.

La moción para dirigirse a Nixon fue presentada por el préstito que cuenta con la sim-Senador Orbegoso Barúa, quien pidió que Norte América no patía de la Embajada Nortehaga una discriminación con los amigos que "la han ayudado en sus momentos difíciles" no con palabras sino con he- to"

Recordó a propósito que durante el conflicto de Berlín, cuando los precios del azúcar subieron extraordinariamente en de la carne congelada (imporel mercado, Perú mantuvo los suyos, sin variarlos, para cumplir con EE. UU.

PARIS: decidió la Otan ordenar fabricación de dos prototipos de utilizar agua caliente. El artículo, actualmente, se trata avión de patrulla naval franceses gradualmente mediante aire

Paris 25 (AFP). La O.T.A.N. ha decidido ordenar la fabricación de dos prototipos del avión de patrulla naval francés "Breguet 1150"

Esta decisión se tomo como consecuencia de un concurso abierto en 1958 y en el que se presentaron 25 proyectos de di ferentes nacionalidades, entre cllos tres norteamericanos. Finalmente solo quedaron en competencia un aparato británico "Avro" y el proyecto francés de la "Breguet"

Este avión, que para la O. T. A. N. Ilevará el nombre de "Atlantic", posee dos turbopro-pulsores. Sus motores son Rolls Royce, de fabricación británica; el peso total del avión, provisto de un gran equipo electronico y armas para buscar y atacar submarinos, asciende a 40 toneladas. Tiene una autonomía de vuelo de doce horas y lleva-rá doce tripulantes

Parece que ahora el porvenir del "Atlantic" está asegurado. En efecto, si se toma en cuenta la cantidad de aviones 'Neptuno" que este modelo francés dad de estos patrulleros nava-

LIMA 25, (AFP). — El pro-blema de la carne congelada argentina se puso nuevamente en el primer plano de las preocupaciones peruanas al agravarse el problema de la escasez de este producto pese a miles de toneladas del artículo importado que se encuentra en las cámaras de refrigera-ción del puerto de el Callao. El gremio de expendedores de carne difundió la versión

de que la carne argentina tiene más de seis meses de almacenamiento y es, por eilo, peligrosa para el consumo.

El Ministerio de Agricultura aclaró que dicha carne tiene solamente cuatro meses y 20 días de almacenamiento, lo que se encuentra dentro de las normas técnicas que la bacen perfectamente aceptable para el consumidor. Los vendedores replican que en todo caso el producto no tiene aceptación por no ser del tipo de carne "flaca".

En pocas semanas, al suprimirse el sistema de subsidios al artículo, éste subió de siete a 19 soles y amenazaba aumentar aun mas para la lla-mada carne "nacional", que es POR EL PONTIFICE preferida por el consumidor. Los expendedores hicieron una huelga para protestar contra las 'maniobras'' de los matadores a quienes acusaron de tratar de aumentar los precios. Esto: por su parte, sin dicaron a los intermediarios como los únicos responsables Federal ante la Santa Sede, Ru de la especulación.

El Ministerio de Agricultura y Ganadería anunció que investigación para dterminar las causas de las anormalida-

americana y el Funto Cuar-

Zarak hizo además una categórica defensa de la calidad tada). El rechazo por parte del público, explicó, se debe al mal recuerdo que se tiene de la forma inadecuada cómo se procedia a descongelarla con el simple expediente de utilizar agua caliente. El aren otra forma: se descongela seco y baja temperatura".



PROTESTA. - Sacramento: Bruco Bloomfield, de 24 años, estudiante de la Universidad de California, hizo una demostración de protesta por la anunciada ejecución de Caryl Chessman. (Foto UPI)

va a reemplazar, puede calcularse entre 200 y 400 la canti- AGRA: recorrido de Voroshilov por les que saldrán de las fábricas los monumentos de Taj Mahal, India

Caja de Seguridad Social Petrolera Soviética, Klementi Voroshi-lov y los miembros de la de-Convocatoria a

CONCURSO DE MERITOS

La Caja de Seguridad Social Petrolera convoca a concurso de méritos que en su caso podrá ser completado con examen de competencia para los siguientes cargos: Un Jefe para la Sección Prestaciones Oficina

Central,

Un contador General Of. Central,

Cinco Auditores Financieros para ejercer cargos de Administradores Regionales en los distritos de Cochabamba, Camiri, Santa Cruz, Yacuiba y Sucre.

Cuatro Contadores para ejercer cargos de Agentes en los distritos de Oruro, Villamontes,

Sanandita y Bermejo.
Los expedientes deberán ser presentados
hasta horas 18 p.m. del día 28 del presente en nuestras oficinas, Avda. 16 de Julio Nº 1779 (Planta Baja del Ministerio de Minas y Petróleo). -

GERENCIA GENERAL

AGRA, (India) 25 (AFP).-El presidente de la Unión legación de ese país que ac-tualmente visita la India, reco-

rrieron hoy el Taj Mahal. Durante el almuerzo ofrecido en ese lugar se entregó al presidente del presidium su-premo de la U.R.S.S. diversos obsequios, entre ellos una ma-queta del palacio, en mármol blanco, una colcha bordada y un álbum con fotografías de los monumentos de Agra.

DERRUMBE SEPULTO A CUARENTA NIÑOS EN LAS FILIPINAS

Manila 25 (AFP)- Cuarenta escolares resultaron sepul tados vivos el 23 bajo cientos de toneladas de tierra, debido a un derrumbe que se produjo cerca de Zamboan ga, en la parte Sur de la isla de Mindanao, en el archipiélago filipino, según noticias llegadas hoy a Manila, La es cuela, construida de madera, se hallaba situada en la ladera de un cerro.

Las autoridades temen que

PILLIN















ADENAUER RECIBIDO

Ciudad del Vaticano 25 (AF P).- El Papa recibió el sábado en audiencia oficial al Canciller Conrad Adenauer, quien estuvo acompañado por el ministro alemán do Relaciones Exteriores, Heinrich von Brentano, por ei embajador de la República dolph Strachwitz y otros miembros de su comitiva.

DISMINUYE PELIGRO DE GUERRA MUNDIAL

Santiago de Chile 25 (AFP) 'Hay motivos fundados que hacen pensar que el peligro de una tercera guerra mundial va disminuyendo, tanto por los con tactos personales entre el presidente Eisenhower y el premier Khrushchev, como por la existencia de armas potentes en

manos de las grandes potencias. Asi, el conflicto entre Este y Oeste, pasará del plano militar necesariamente, al económico", opinó ante los periodistas el expremier francés Pierre -Mendés France, que llegó ayer a esta capital.

Nunca Falta Alguien Así

DURANTE EL
INVIERNO
TORIBIO QUE
TIENE BUEN
CORAZON ECHABA
COMIDA A LOS
CONEJOS Y
ARDILLAS PARA
QUE NO MURIERAN
DE HAMBRE...

HORA VEAMOS COMO ACTUA EN VERANO, CUAN-DO SU HUERTA ESTA EN

Por Jimmy Hath

del M.N.R. del Banco Minero de Bolivia

INVITA A LOS JEFES DE COMAN-ZONALES, CELULAS ADMINISTRAT! VAS Y MILITANCIA EN GENERAL, AL ACTO DE PROCLAMACION A LA PRE-SIDENCIA DE LA REPUBLICA POR EL PERIODO 1960-1964, AL C. JEFE DEL PARTIDO

Dr. Victor Paz Estenssoro

ACTO QUE HA DE REALIZARSE EL DIA LUNES 25 A HORAS 16 Y 30, EN EL HALL DEL BANCO.

LA PAZ, 22 DE ENERO DE 1960.

do los niños hayan personal de los niños hayan personal de

HANSON'S LATIN AMERICAN LETTER."

EMPRESA EDITORA ALTIPLANO. S. A. Director: ALBERTO ECHAZU Avenida Simón Bolívar Nº 1584. - Teléfonos: 5223 y 6990 Casilla 2104

LA PAZ (BOLIVIA), LUNES 25 DE ENERO DE 1960.

SALUD PUBLICA

LA ASISTENCIA sanitaria, hasta hace pocos años, entre nosotros no pasó de ciertas prácticas rutinarias supe-Mas radas en otros países; y aún así la asistencia sanitaria es-Que taba al alcance de personas que contaban con recursos económicos y no llegó al resto de la población boliviana la cual acudía en su mayor parte al auxilio de la medicina casera. Los pocos hospitales existentes, entonces en el país, eran mantenidos más con sentido caritativo que como responsabilidad social; causaban espanto por su aspecto tétrico, cuando no repulsión por la falta de higiene y su miseria. También en ese tiempo algunos médicos, tocados por el espíritu cristiano, habilitaban los sábados para la atención de pobres, en consultas gratuitas, que tampoco servian de mucho a los pacientes, si estos carecían de dinero para adquirir medicamentos.

La sanidad estaba tan preterida y era tan bajo el nivel de asistencia médica en Bolivia, que no es una exageración el hecho de que los enfermos que podían se costeaban viajes al exterior, para buscar en otros países la curación de cualquier enfermedad más o menos delicada, y sin excepción cuando debían someterse a tratamiento

A fartir de 1952 este panorama cambia; se origina una acción sinitaria con sentido social en defensa del capital humano, frente a los elevados índices de mortalidad, a la prematura desnutrición, la invalidez del trabajo, etc., dando vigencia a una nueva política de protección del Estado, para quien la salud del pueblo adquiere valor imponderable. Se inicia la construcción de hospitales, centros de salud y se desarrolla una política social que vela por la salud del boliviano desde la cuna.

Como en toda obra y más si ésta es compleja, no llegará a concretarse positivamente si no se cuenta con hombres capaces, imbuídos de fe y de perseverancia en lo que realizan. La materialización de las obras sanitarias durante los últimos años, dentro del proceso revolucionario, se deben, principalmente, a un hombre: el doctor Julio Manuel Aramayo, en quien se conjunciona con rara eficacia, el profesional competente y el político. Rectifica en materia sanitaria los errores del pasado y ejecuta desde el ministerio de Higiene y Salubridad, en los siete años de su ministerio, obras de innegable valor para la salud del pueblo. Ahí están el Instituto de Maternidad, el Instituto del Tórax y tantísimos centros de salud esparcidos en todo el territorio de la República, establecidos hasta en las regiones más apartadas y que fueran relegadas al olvido por la miopía política de gobernantes carentes de sentido nacional. El problema sanitario encontró en el dinamismo del doctor Aramayo al fiel realizador de los postulados de una Revolución, cuyo objetivo básico es la defensa de la salud pública. -

Muestra visión del mundo FEDOR YUNKE

REALIDAD LATINOAMERICANA EN NORTEAMERICA

EN LA AMERICA Latina productos o materias primas, está insurgiendo vigorosamen convirtiendolos en la caprete una honda revolucion desde sion ue una economia monolos estratos mas intimos del productiva. pueblo, con tendencia a reivindicar no solamente el derecho al desarrollo económico | muchos resautos renuales, tos y culturai, sino para encaucar practicamente ese desarro los capitalistas extranjeros, llo, que al liberar a este con- nan entrelazado sus intereses tinente del atraso económico, le extraiga al mismo tiempo ra acuva y lucranvamente, so de la miseria material y de la pre el subdesarrono economimerioridad espiritual.

Perg esta aspiracion que. tenie do en cuenta su enun-ciado es ueto, no puede ser mas legitima y no debiera dar lugar a discrepancias internas en estos pueblos latinoamericanos, cuenta, sin embargo, con la oposición tenaz, constante y decidida de cierno obstante, poderosos, por-

Por eso es que hay clima breros, campesinos y clases das sus partes. medias, que lucha ardienteda, y una aristocracia menudad del pueblo.

-0torios, tienen en su ámbito norteamericano y por tanto, el mejor" y después: "Dios las ingentes riquezas naturales. es la verdad neta bendiga" y un beso. Jamás Recursos del reino animal. talmente desconocidos. La ini su atraso económico es una na: por toda la ternura que conómicamente.

perialismo, ha penetrado en os pueblos latinoamericanos, explotando, no todas las posibilidades de estos países, sino solamente determinados no solamente determinados

De esta manera, los terratenientes nacionaies, com o comerciantes importagores y on una reu estrecha que opeco nacional, la monoproduccion, la miseria y la ignorancia de las masas populares na tivas.

POR LO GENERAL, este esquema de la realidad socioeconomica de los paises subdesarrollados de la América Latina, es desanuciado y retos sectores nativos que, sien- putado como laiso y arbitrado reducidos en número, son rio, por los ideologos, cientinicos y periodistas de las oligar que poseen riqueza económica quias reaccionarias nativas, y y, además, controlan dellaiva en mayor grado, por los expo mente el ejercicio del poder nentes del estado mayor del nentes del estado mayor del de América, Escuela Nº 40. miperialismo. Pero una recien Fray Bentos". Y un pañuelo te investigación de una comirevolucionario en la América sión de estudios de la Univer-Latina. Es que hoy dos secto- sidad de Harvard, de Norteres frente a frente: el pueblo américa, confirma el planteacon sus muchedumbres de o- miento revolucionario en to-

"Una clase media en rápido arvejillas:: mente por el progreso y el desarrollo - en la América La desarrollo, con la instaura tina— va rebelándose cada ción de nuevos modos de vi- vez más contra la clase alta -dice el informe de la comida, convertida en oligarquía, sión universitaria de Har-la. Un abrazo para mi Pedro que pretende continuar me- vard-, tradicionalmente una drando a la sombra del atra- compacta oligarquia de granso de la nación y la infelici- des terratenientes, magnates mercantiles, capitalistas y al cho: "Conie, cuidame a Jean, tos dignatarios de las jerar- que gran poeta es. Ojalá que HAY ALGO MAS grave en quias eclesiásticas y militaa dinámica de las sociedades res". El informe de Harvard latinoamericanas, Estos pue- es para la Comisión de Relablos que poseen extensos terri ciones Exteriores del Senado tos le han escrito me parece

Pero el informe contiene al olvidaremos esa tarde- nodel reino vegetal y del reino go más: que en la América mineral, permanecen inexplo- Latina existe la creencia de contigo, dulce amiga, hechice tados y, en muchos casos, to- que "una causa principal de ciativa de los acaudalados na confabulación de los intere- nos diste, por tu compañía q tivos: terratenientes, comer- ses mercantiles de los Esta- fue que será siempre como un ciantes y empresarios, ha sido dos Unidos, por uno parte, y imán de belleza purisima, coinsuficiente para explotarios los miembros de la desacredi- mo talismán de poesía, recibe tada oligarquia, por otra". Si esta LIRICA HISPANA que A causa de esa incapacidad todo esto lo ha verificado una yo y Jean te ofrecemos con es que los capitales de las comisión universitaria de Har devoción maravillada" grandes naciones industriales, vard, los revolucionarios latiaquello que ya constituye im- noamericanos tienen, pues, ma, con ese fervor apasionado

MIRADOR NORTEAMERICANO

Brasil la Cenicienta; Argentina la Princesa

o bien juzgando las de los go- en una traducción y presenbiernos latinoamericanos, tación de Gregorio Selser: cuando a su juicio, constituciones financieras y comercia

de 1959, es "dinamita pura, la política brasileña. Esto, en

na de América que se hizo el

Consuelo Lope Bello (Conie

Lobell) y Jean Aristeguieta,

nan cuidado esta vez la edi-

ción con especial cariño para

la excelsa poeta. "Lirica"

trae la tapa superior plateada

en el minúsculo formato (12

la voz de Juana. Jean y yo,

responder. La primera visita

a Juana. ¡Que abrazo,! fun-

diéndose la admiración, la a-

mistad, la comprensión. Nun-

ca más durante los días que

pasamos en Montevideo nos

ralto la voz o la presencia de

Atardecer del 12 de octu-

ore, despedido de Juana en su

uarto donde escribe. Para q

guardáramos algo suyo, tomó

de su escritorio la pluma luen

te que usaba por entonces y

un cortapapel de marfil bella

mente labrado y los dio a

Jean, a mi otro cortapapel pe

ro de plata que tiene graba-

da esta inscripción: "A Juana

que había pasado varias ve-

ces por sus ojos. Si, Juana

pañuelo tenía sus lágrimas

Nos dejó solas breves minutos

y regresó con un manojo de

tumba de Teresa" (¡Lo cum-

plimos Juana!) Luego el acen

to quebrado: "Un saludo para

todos los poetas de Venezue-

Centeno, otro para Alfonso

Rumazo". Y, apretándonos

más fuertemente contra su pe

cuando yo muera alguien me

escribiera un canto como el

de ella para Gabriela, de cuan

che uruguaya, Juana, en ti,

ra y destello del poema. Jua-

Sus infatigables autoras

10 de agosto de 1929.

teamericana semanal —la los económico-financieros, po- na electoral brasilena de HANSON'S LATIN AMERI- liticos y especialmente milita UAN LETTER- de circula- res, tanto argentinos como ción reservada y restringida brasileños -según otro gran sucedio esto? ¿No es la modi entre suscriptores que inclu- semanario uruguayo: "Maryen las más importantes em- cha"- y es un estudio del presas y hombres de negocios presunto vuelco operado en el con vinculaciones comerciales pensamiento de los Estados con los países situados más a- Unidos, más concretamente bajo del río Bravo. Su posi- durante las administraciones sión ideológica coincide con de Elsenhower, desde su trala de los inversionistas, colo- dicional política de vinculacándose en el papel de conse- ción y amistad con el Brasil, jera de estos, analizando las hasta su opción en favor de posibilidades del mercado, cri Argentina". Las revelaciones ticando las medidas de las de Hanson al respecto son im autoridades norteamericanas portantes. Veámosias ahora

En el año séptimo de la pre-

HAY una publicación nor especialmente para los circu- pleno desarrollo de la campa-

¿Cómo sucedio?.— ¿Cómo ficación por parte de la administración Eisenhower, de la politica de Estados Unidos respecto del Brasil, la que ha exigido actualmente un cambio en la política brasileña? Si usted ha hecho inversiones en Brasil, o tiene la intención de invertir en Argentina, debiera conocer mejor la respuesta a estas preguntas. El examen. — Desde el año

que Eisenhower es presidente hasta ahora, han sido remitidos a los Estados Unidos 300 millones de dólares, como gayen un obstáculo para el des- La ruptura de las relaciones nancias de inversiones direcarrollo y fomento de las rela- brasileño - norteamericanas.- tas en Brasil, comparados con los aproximadamente. 40 miies entre ambas zonas del sidencia de Eisenhower, el de llones obtenidos en Argenticontinente. La circunstancia terioro de la histórica amis- na. Los exportadores norteade su difusión restringida ha tad brasileño - norteamerica- mericanos efectuaron un voce que sus análisis estén to- na ha alcanzado tal punto, q' lumen de operaciones de 2.0 talmente desprovistos de obje el embajador estadounidense billones de dólares, o sea más tivos políticos. Están dirigi- en Río -con la aprobación de del doble del volumen operados a hombres de negocios y Washington— ha pasado por do con el Plata. Contra desem su lenguaje es directo y siem sobre el Gobierno de Kubits- bolsos de 800 millones de dóla pre vinculado a los problemas chek al advertir al pueblo del res, los brasileños reembolsa-Brasil que debería pesar cui- ron al Eximbak cerca de 360 Por ejemplo, la CARTA LA dadosamente el costo de la millones, y no están atrasa-TINOAMERICANA DE HAN ruptura de la amistad brasile- dos. Al 19 de setiembre de SON número 763, fechada en no-norteamericana y el costo 1959 los créditos disponibles Washington el 31 de octubre de cualquier modificación en para Argentina han subido de (Pasa a la Pág. 6)

ANCIPAL MCAL PAGE THE NO, NO es el spañol 1 gesto GAMLP 9 Por lo menos, El ilustre man hos Sa DOCUMENTO LES reas. Nunca se ma DIGITALIZADO villanía y menos aú 2024 En su divina locur ma fuerza instintiva de mentos.

Chistorico la Pal -¿Leoncitos a mí?, tuvieron miedo ...

Nunca, nunca le vieron ojos humanos ultrajando a la dignidad o vejando a la libertad.

Por eso la actitud del Embajador español en Cuba no es española O quizás sí, pero del reverso de España. Es imposible que la luz deje de proyectar sombras.

Ellas son las que imperan en la España del Generalisimo con toda la saña que suele poner el temor en el corazón de los trai-

Ni siquiera es la España de Sancho

Sancho es el compañero de Don Quijote y no su contraparti-El valiente escudero cree en un señor tano como en su locu-

y esos son sus momentos sublimes. A lo sublime no llegó nunca ni podía llegar quien venció a su Patria con espada ajena y, sobre todo, con la cimitarra arro-

jada de la península hace quientos años. Todo un hombre Don Quijote, jamás empeñó lid alguna pensando en que bien pudiera aún valerle títulos de nobleza o credenciales de Embajador.

No es gesto español defender un régimen que se meció en cuna tan sospechosa y que se conserva por la fuerza interesada de un amo que se desafió ayer.

Ni siquiera es la lealtad de Sancho. Es la obsecuencia calculada o la servil adhesión, virtudes ambas que sostienen el edificio carcomido del Generalisimo. España no ha hechado a playas extrañas a los hijos que más

la honraron y la honran aún con su muerte: Azaña, Zamora, Pero, digamos que esos fueron políticos y como tales ame-

nazaron la estabilidad del gobierno, digamos. Y Amado Alonzo, ¿por qué? Porque no claudicó como el doctor Marañón u Ortega y

Y Jiménez de Asúa y Carmona Nenclaris y tantos otros que siguen comiendo el desabrido pan del ostracismo, ¿por qué? No, ni fue un gesto español ni fue un hijo de Don Quijote el embajador que en Cuba ensayó un paso de comedida para

defender a un señor tan pequeño. España llora a los otros, a los que no están en España, y los llora por el corazón más grande que hoy tiene la madre patria:

Juana de América en "Lírica Hispánica

EL NUMERO 198 de LIRI- go, desoladamente, mujer del en seguida, antes del poema CA HISPANA, que acaba de corazón como el relámpago. "Muerte" — "griega por el llegarnos de Caracas, está de En tu verso descubren los se- canto henchido de presagios dicado a la poesía de Juana cretos, fina luz del laurel y y delirios, griega por la avide Ibargourou, a los 30 anos de su proclamación como Juan mujer de adioses inasibles" dez en la belleza, griega por mujer de adioses inasibles" (Pasa a la Pág. 6)

Por: Paz Nery Nava .

Sobre el Crimen, la Estupidez

Por: LUIS ALBERTO VISCARRA. -

El grupo politico contrarepor 8 centimetros) y en el re volucionario que se ha dado verso el retrato de Juana en en llamar MNR "Auténtico" briela Mistral, Juana de Ibao pazestenssorista" como culpabourou. Qué trilogia represen. ble de los hechos ocurridos tativa de tormento, intensi- en Huanuni, que, según ese Fresidente Silesdad, lirismo y esencia de poe- grupo, "habrian sido planeasia. Alfonsina desesperada se dos desde La Paz".

del Mar del Plata; Gabriela, ue 1957, Jean y 30 aterrizaba. obreros de ese distrito mine. en su conjunto. ac san rabio, aliuguos amigos nos recibian, trámites, au ro, en protesta por ese ateno, hotel Victoria Plaza, tren- tado, declararon una huelga te a la Plaza Artigas. Desde das por Juana, teléfono, era

manifestación de los obreros gente del grupo "auténtico"

'fracción pazestenssoris ta". ese distrito minero. La información dada por la Paz Estenssoro es el Jefe del premio Nóbel cierra los ojos prensa, en todos sus colores, MNR y ha sido reconocido co- dor alguno para cargar al ad- Huanuni ha caido sobre en Nueva York para integrar amén de la versión dada por mo su abanderado por una versario las culpas propias, ha conciencia del señor W. Guese después con su tierra chile los Ministros del Trabajo y aplastante mayoría de los orsido repetidamente empleada vara, y el Comunicad por el na, Juana proclamada "Jua- Agricultura y el Presidente ganismos de ese Partido. Es por los falangistas durante que quiere librarse de na de América", aereolada de la COMIBOL, hace vér, más, algunos personeros del los últimos siete años. Los pa, solo añade, a su gloria, mítica vive en Monte- con meridiana claridad, que propio grupo que se denomi "auténticos", que se han con ideo, Avenida 8 de octubre esos hechos comenzaron cuan na "auténtico", como el señor vertido en portavoces de la 061. do Wilfredo Siñani, jefe del Jorge Ríos, en su alocución reacción como lo ha afirma-montevideo, 2 de octubre Comando "auténtico" de Hua en el Cine Avenida, declara-do el Diputado falangista Pón nuni, hirió de bala al traba- ron reconocer la Jefatura de mos en Carrasco, procedentes jador Desiderio Medina. Los Paz Estenssoro sobre el MNR piando sus métodos de lucha

"fracción" tiene Paz Esteny la gente de Siñani respon- ssoro, esa fracción es el MNR na siguiente, dia sábado, una se acusa a todo el MNR.

La táctica de mentir sin pu

ios últimos siete años. Los pa, solo añade, a su crimen. ce Caballero, están ahora co-A este paso, solo les queda En consecuencia, si alguna llevar el nombre de FSB pues

Por otra parte, la táctica el rio de La Piata de tonos nociendo al Sindicato elegido cuando se acusa a la "fracción pazestenssorista" de los acular a las víctimas y cuando se acusa a la "fracción pazestenssorista" de los acusa a la "fracción pazestenssorista" de los sinos, fue empleada ya una hechos ocurridos en Huanuni, vez por el señor W. Guevara. Durante la Convención Nacio nal del MNR en 1956, declaró que la masacre de Catavi había sido provocada por los mineros de ese distrito. Urrio lagoytia, por lo tanto, quedó

libre de culpa. Ahora, ai afirmar que el MNR es el responsable de lo ocurrido en Huanuni, el señor W. Guevara se repite. Wilfredo Siñani que disparó sobre el obrero Desiderio Medina y siderio Medina. Con ese curioso, criminal criterio, halos manifestantes que fueron

sostiene ese criterio, fama de hombre inteligente Es de creer, por eso, que no o sostiene porque lo crea asi, lo que desmentiria su rama de inteligente, sino porque, en el fondo de su conciencia, sabe que quien cargó el fusil de Siñani, es él mismo.

Su grupo, en Huanuni, que era un grupo minoritario, se resistia a resolver sus diferen cias mediante elecciones. Los delegados del Comité Político que viajaron a ese distrito pa ra supervigilarlas, fueron echados de alli por la violencia La violencia, asimismo, caracterizó todos los actos de los "autenticos" en el curso de la tragedia, desde el aten-tado contra Desiderio Medina, hasta la baleadura contra la manifestación.

Y quien ha alentado esa vio lencia a fin le ro descubrir su orfandad, es el señor W. Guevara. Nunca la gente de su grupo en Huanuni hubiera procedido así, de no contar con el respaldo del poderoso Ministro y, en última instan-cia, nada habría pasado ni pa

Acusar al MNR de los he- permite que sus partidarios en huelga, fue atacada por la chos de Huanuni, es estupido, adquieran armamento y muy afirmar que "fueron planea niciones? Dos veces, "El Diaprovocando un herido de ba- dos desde La Paz", eleva al rio" de La Paz, ha denunciasus años de juvenil encanto.

Conie Lobell habla así de Juana: "Alfonsina Storni, Ga cado acusando a la "fracción brieja Mistral Juana de Lhao."

y que jefaturiza el señor W. la, lo que generalizó la lucha cubo la estupidez de quienes lo sostienen. Esos hechos se bres de los agentes comprado precipitaron a causa de Wiltavi primero y, luego, con la tredo Siñani que es el jefe no alentara la violencia, por valerosa aparición del propio del Comando "auténtico" en qué en su discurso en que-Huanuni. De modo que si hay Esos son los hechos. Por algún culpable, lo es Siñani y llagua los exhortó a usar de otra parte, no existe una el comando "auténtico" de la violencia?

nada los separa ya.

contra ellos.

El señor W. Guevara, que

chua a los campesinos de Lla La sangre de los caídos en

la estupidez.

DIALOGOS lectores

-Hay "fiestas" que deberian borrase del calen dario de las feas costum bres localistas.

-Por ejemplo, Alasita.. -; No me hable usted de Alasita! Es la porque ría más grande que se puede imaginar. -Pero a nuestro Alcalde le gusta...

-Al Alcalde de La Paz parece que le gusta lo sucio, lo escandaloso y lo inmoral. ¿ Qué tiene usted con-

tra la Alasita? -La Alasita es una vergüenza. Sucieded y borrachera. Eso es las Ala-

-Pero dijeron que no se iba a permitir el expendio de bebidas alcohóli-

-Dijeron, como se dice muchas cosas. Sin embargo, de la Alasita nadie es capaz de extirpar la suciedad, la desorganización y la borrache.

—Habria una manera muy fácil de extirparlas... extirpando a misma Alasita. ¿Comprendido?

-0--Siempre hablando de Alasita las señoras del Patronato de Menores o de Protección a la Infancia, también quieren aprovecharse de esa fies

-¿ Cómo así? -Cobrando multas a los padres y a las madres por sus pequeños hijos que se extravían entre

el gentio. -Imaginarán seguramente que los padres y las madres son culpables de esos extravios. -Tratándose de una a-

glomeración h m sie do flesta casi exclusivamente para niños. nadie tiene la culpa de nada-

-Si, señor. La tiene la Alcaldía que permite to davía la supervivencia de festividade- ridiculamente estúpidas.

-Y como dice el refran. en río revuelto garancia

En sobré abierto

LOS PARTIDOS POLITICOS

EN LOS PAISES subdesarrollados, la política quiere de- precipitó, con ello, los acontefinirse con mayor vigor que en aquellos que ya han alcanzado cimientos, no tiene cargo algu un grado de madurez capitalista o socialista, a través de una no de que responder. A quien serie de partidos políticos que defienden los intereses de las debiera juzgarse; según el se-clases a que representan, desde sus correspondientes posiciones nor Guevara, es al herido Deteóricas y doctrinarias.

EL ESQUEMA TRADICIONAL de composición de clases en bría que meter a la cárcel a esas regiones no admite controversia. Antes de iniciarse el proceso restaurador de las nacionalidades oprimidas, las oligarquías baieados el sábado y condecriollas, incondicionales sirvientes de los monopolios imperialis- corar a quienes dispararon tas, juegan papel decesivo para sojuzgarlas, mediante aquellos partidos que no son otra cosa, en su expresión de forma y NO lloraba al despedirnos y el de fondo, que una copia burda de los que existen en las regiones industrializadas. Su contextura apenas alcanza a las manifestaciones exteriores y a planteamientos irreales y abstractos sobre principios democráticos, que en la práctica no tienen apli-"Llévenlas a la cación de su parte, ya que la misma los define, fundamentalmente, por sus métodos extranjerizantes y su entreguismo absoluto.

GERENTE a ellos, se alzan los movimientos nacionales de típica formación policlasista Este carácter encuentra su razón de ser en el hecho de que al proponerse una lucha recuperadora de las posibilidades materiales y culturales de sus sociedades, necesitan integrarse con aquellas clases interesadas en esa tarea. Por ello, obreros, campesinos y clases medias identificadas con el anhelo popular, encuentran en ellos el instrumneto eficaz para el cumplimiento de sus objetivos.

EL CUADRO político se completa, además, con la existencia de grupos extremistas de tendencia comunista. Esos partidos, que son tales en virtud de que pretenden representar, fundamentalmente, a una clase, no se plantean la revolución nacional, sino que persiguen realizaciones socialistas, siempre tomando en cuenta la dirección política exterior, señalada por sus ramificaciones internacionales. Una de las razones por las cuales los conunistas — sean trotsklistas o stalinistas, — no encuentran campo fácil para sus postulados en los núcleos proletarios, se debe a que no plantean soluciones de perfil nacional, sino en cuanto las mismas puedan supeditarse a las instrucciones de las internacionales a las que pertenecen. Surge entonces la contradicción entre sus aspiraciones y la necesaria etapa histórica de nuestros países que deben desarrollar, por imperativo categórico, un proceso que no sea otro que el de la revolución nacional.

SE ADVIERTE claramente que de dicho panorama, las úni- saría, si el poderoso Ministro Y Jean comenta cada poecas fuerzas con posibilidades históricas para superar el atraso no habría empezado por divi-

HUANUNI: ASI SE DESARROLLARON LOS HECHOS DE SANGRE

sa Directiva del Sindicato de cientes al comando especial. Huanuni. A este acto se presentaron dos fórmulas, una SIÑANI SA encabezada por los señores HUANUNI Quiroz y Saral y otra por los señores Zambrana y Celestino Gutiérrez, en aquel enton. Sindical de Mineros así como rre de la Iglesia. ces dirigentes de la Directiva de la Comibol, el Gobierno dis

zada por Quiróz, tenía el apo ro con dirigentes del partido yo -como se concretó poste- auténtico y autoridades de los trabajadores. Ento en ra- nuevamente a Huanuni. Ante sufrieron sus dirigentes rezón de que la fórmula contra este hecho el Sindicato y los cientemente elegidos. Al inria o sea del comando espe- trabajadores resolvieron decial, habían recibido el repu- cretar huelga general miendio de los trabajadores por tras se realice la salida de haberse convertido en un gru este elemento. Producida la po que gracias al matonaje huelga el pequeño grupo de su poder mantenia al pueblo en el comando especiai dio de Huanuni bajo un perma- un golpe dentro el sindicato nente estado de terror, más apoderandose de su local y sa aún por el hecho de haberse cando violentamente a los convertido en portavoces del miembros de la Mesa Directidivisionismo en las filas de la va recientemente elegida. Los Revolución Nacional, al apo- trabajadores especialmente se refirió el sábado LA TARyar incondicionalmente al li-der "Auténtico", Dr. W.G.A., llan un poco distantes del pue llegándose al extremo de que blo, no pudieron reaccionar ció). mineros que muchas veces por la carencia total de arma por el estado de embriaguez mento y por lo intempestivo vivaban al Dr. Paz, eran cruel del golpe. mente flagelados o pegados. Todos estos antecedentes dieron como resultado el triunfo de la fórmula que ofrecía a Huanuni tranquilidad sin ma 9 a.m. una asamblea de totonaje; paz sin atentados cri. dos los obreros de Cataricaminales y, en fin, libertad pa-ra todos los trabajadores-

ATENTADO A MOLINA

Vásquez asistie ron al ac- Sr. Celestino Gutiérrez, dirito de posesión de la nueva gente del Comando, quien fue hacia Machacamarca.

Posteriormente Siñani co-

A LAS 12 horas de la vispe-ra, el Oficial Mayor de la Mu

nicipalidad, señor Victor San-

ta Cruz —en ausencia del Al-calde Rios Gamara abocado a

trajines políticos y electora-

listas-, inauguró oficialmen-

te la tradicional fiesta llama-

da de "Alasita", que ha sido

ubicada, como años anterio-

res, en la plaza Mariscal Sucre, de San Pedro. He aqui

una visión cabal y objetiva de

Desde las 11.30 horas fue

crecinedo el gentio por la ca-

ile Colombia y arterias adya-

centes al centro de la Feria.

Pudimos advertir, notoriamen

te, que ni la Policia Urbana

ni las fuerzas de carabineros

estaban en la piaza para man-

tener control, vigilancia y or-

den. Tampoco se había orga-nizado debidamente el Tran-

sito. Y la agiomeración de per

sonas -que andaban por don

de más les convenía- produ-

padres o familiares. La torren

cial lluvia, seguida de grani-

zo, que se desató a las 12.40, hora exacta, salvó de mayo-

desbande del público. De no

lon, debidas y licores, conser-

aquella mercadería que viene

lamentar cosas peores.

ESPECULACION

lo que vimos.

DESORDEN

sal).— En el mes de diciem- res, quienes pidieron el inme chos de violencia.

SIÑANI SALE DE

puso el viaje de Siñani hacia ATAQUE A BALA Aquí es bueno hacer una la ciudad de Oruro. Este en relación de fuerzas de ambas princípio acató la orden, para fórmulas. La primera encabe- luego de entrevistarse en Oru se realizó en Cataricagua los riormente— de la mayoria de ese departamento retornó cesta por los atropellos qu y a las armas que tenían en milicianos que aún quedaban

EL DIA SANGRIENTO

El día 23 se realizó a horas gua quienes pidieron al dirigente Saral una información sobre lo acontecido el dia an terior en Huanuni. Cuando se n forma paralela llegó un realizaba esta información se Los dirigentes Tórrez y presentó en esta reunión el

Mercado Negro: la Feria de Alasita Convertida

en Antro de Desorden, Especulación y Borrachera

jo incidentes personales y pér de 'Alasita' son prohibitivos y cionarios de la comuna pacedidas de niños pequeños, con la consiguiente alarma de sus los encuentra más. baratos.

prohibición absoluta para el

cas en la plaza de San Pedro

donda. Sin embargo, ese fue un decir... y nada más. Ayer

Es necesaria, se hace preci-

res problemas, originando el expendio de bebidas alcohóli-

ser así habriamos tenido que y hasta dos cuadras a la re-

De otra parte, los contra- Domingo, sobre todo en horas

bandistas -favorecidos por de la noche, hemos podido

los afanes electoralistas del constatar la ubicación de me-

Alcalde-, han acaparado la sas donde se exprimia los di-

mayor parte de los puestos neros del prójimo mediante

de venta. Ya no se ven los juegos de azar. Asimismo, den stands repletos de Ekekos y tro de las carpas levantadas

juguetes en miniatura como para el expendio de platos

era dado observar en anterio- criollos, se bebía copiosamen-

res años. Ahora solo se ve, te dando lugar a escándalos y por doquier, mercadería ny- espectáculos bochornosos.

del Perú por las rutas del sa, una explicación de las au-

Desaguadero o de Yunguyo. toridades municipales en tor-

Además los precios de los ob- no a los hechos que tenemos

jetos son escandalosamente señalados y que, también de-

abultados, sin que exista una nuncia la prensa matutina,

autoridad competente que pon así como las radioemisoras de

ga freno a semejante especu-lación. Quien tenga dos de-"Alasita" ha degenerado, ha

dos de frente podrá compro- perdido tradición y encanto,

vas, joyeria, tejidos y toda ¡QUE EXPLIQUEN!

CERAMICA. - He aquí un aspecto de la muestra de

artículos de cerámica. Todo lo demás es puro contrabando.

bar q' los precios en la Feria por lo menos cabe a los fun-de 'Alasita' son prohibitivos y cionarios de la comuna pace-

COHOLISMO
Se había dicho que existía gos de azar, prohibir terminantemente el expendio de be

población.

Terminada la asamblea q' obreros resolvieron bajar en manifestación en son de protueron recibidos por nutridos disparos de armas de fuego habiendo caído herido de gravedad uno de los manifestantes. Estos al hallarse desarma dos y siendo su manifestación completamente pacífica se nes recojidas en Comibol, habian producido tres muertos, DE, cayó herido David Pérez, quien posteriormente falle-

S.O.S. A CATAVI

Algunos de los manifestantes huyeron en dirección a Catavi donde comunicaron a los del sindicato el atropello del que fueron víctimas pidiendo cooperación de éstos para restablecer el orden y lograr la salida del grupo de

camión de Oruro trayendo aproximadamente unos 60 milicianos con el ánimo de reorzar las posiciones del Co-Mesa Directiva, pero un pequeño grupo de milicianos ar- agredido por parte de los tra- momento tenía bajo su conmados los pusieron en fuga bajadores, debiendo interve- trol Huanuni. Aproximadanir el dirigente Saral a fin de mente a horas 16 llegaron a preservar su vida quien per- Huanuni 8 comiones de minemetió un atentado en la per- sonalmente lo sacó fuera del ros con gente armada quiesona del minero Desiderio recinto de la Asamblea pidien nes no pudieron de inmediato Molina, lo que exasperó el dose se constituyera en su ho hacer su ingreso por haber

LLEGA S.E.

Cuando los mineros de Catavi ya habian logrado ingresar hasta la plaza de Huanugresar a la plaza de Huanuni, ni y arreciaba el combate llegó el Sr. Presidente de la Re. pública conjuntamente con su comitiva. Al ingresar estos a la plaza y a raiz de los animos exaltados de los combaamenazas y acciones de hecho de la República evitaron mavores consecuencias.

> UTENTICOS ABANDONAN LA PLAZA

Posteriormente, el grupo de milicianos del Comando dad de autoridades realizaruro fugaron con destino des. zosos. conocido. El Presidente de la Rep. salió personalmente para evitar actos de saqueo y violencia, habiendo tratado in fructuosamente de evitar el saqueo de la casa de Siñani de constituirse personalmende donde los mineros de Catavo sacaron como trofeo dos fotografías una de Hitler y a de Mussolini, así como

varios carnet de inscripción de los "auténticos", partido contrario al MNR. Posteriormente, se restableció la calma y se realizó una reunión entre el Presidente y sus ministros y los dirigentes de Ca tavi, Siglo XX, donde el Sr. Presidente les pidió, exhortó y ordenó, mantener la calma evitar mayores actos de vio lencia y de abuso. Mientras se realizaba esta reunión gru pos que patrullaban el pueblo fueron informados que Celestino Gutiérrez estuvo apostado durante todo el día en la torre de la Iglesia de ese cen tro minero y que posiblemen-te aún se encontrase allí. Una patrulla, ingresó a efectuar el reconocimiento. La misma pa trulla anunció que allí encontró al referido ex dirigente minero el cual tras breve com bate fue muerto.

EL COLGAMIENTO

v lo colgaron en un árbol de la plaza, donde permaneció por espacio de aproximadago recogido y enviado a la morgue del hospital. El cuerpo de Gutiérrez presentaba los impactos de 4 disparos

rrez, portaba una ametralladora de tipo desconocido entre las armas usuales del ejér cito nacional y de carabineros. Al tener conocimiento de este hecho el Presidente de la República llamó a los dirigentes de las milicias que con trolaban en ese momento la población y deploró este hecho vandálico y además pidió mantener mayor vigilancia y

JUELVE LA CALMA

Habiendo pasado la noche en completa tranquilidad, el día domingo 24 a horas 10 a. n. los mineros de Catavi, Si-La Feria de "Alasita" —en glo XX y Llallagua retorna-

Al caer victimado Gutié-

evitar otros actos similares.

sus 24 horas de funcionamien-to— solo constituye una ver-güenza y un rotundo fracaso. velencia en las que pedia uni-

Inhumación: SEPULTARON RESTOS DE CELESTINO GUTIERREZ

A LAS 16,30 horas de esta tarde fueron inhumados en la ciudad de Oruro los restos del dirigente sindical Celestino Gutiérrez, Secretario de Organización de la Federación Sindical de Trabajadores Mineros de Bolivia. De acuerdo con las dos versiones que recogiera el Presidente de la República que acudió a Huanuni cuando se registraron los actos fratricidas que son de dominio público, Gutiérrez fue victimado o cuando salía de la Iglesia donde había buscado refugio o al ser hallado de bajo de la cama del Párroco para luego ser colgado en un árbol de la plaza de Huanuni. Los despojos de Gutiérrez fueron velados en la Prefectura de Oruro donde se levantó un Capilla Ardiente.

Temporal: Zongo sufre destrucción de caminos con innumerables daños

LAS CENTRALES Campe- dad. El sitio más afectado es sinas de Zongo, Provincia Mu el de "Quebrada-Baja" (zona

den y disciplina, cortar los jue

bidas alcohólicas y evitar q'

se propague el bochornoso es-

pectáculo que vivió ayer la

precipitado en esa zona —nos dicen—, quedó destruído com pletamente el camino troncal.

Son varias los nuevos constituyen recursos de vida y de marcada necesidad para los Son varios los puentes que habitantes de Zongo". han sido afectados y, como ló-

rillo del Departamento de La tropical), por lo que insinua-Paz, han destacado representantes a la sede del Gobierno, principalmente el mo, con objeto de formular el Ministerio de Obras Públicas siguiente reclamo que lo ha- y la Prefectura del Departamento, envien una comisión que verifique los hechos y pro A consecuencia de las to- cure disponer, de inmediato, rrenciales lluvias que se han la reparación de caminos 5

cica consecuencia, tuvo que paralizarse el tráfico. Las estancias y omenidades su rene mencionadas pera que salvin processa invito un se su denuncia a las autoridades menciono a Poppe Martínez.

Tracal ad Invito un se su rene mencionadas pera que salvin processa invito un se su rene mencionadas pera que salvin processa invito un se su rene mencionadas pera que salvin processa invito un se su rene mencionadas pera que salvin processa invito un se su rene mencionadas pera que salvin processa invito un se su rene mencionadas pera que salvin processa invito un se su rene mencionadas pera que salvin processa invito un se su rene mencionadas pera que salvin processa invito un se su rene mencionadas pera que salvin processa invito de paralizarse el tráfico. Las estancias y omenidades su rene mencionadas pera que salvin processa invito de paralizarse el tráfico. Las estancias y omenidades su rene mencionadas pera que salvin processa invitado de la de estos chatos pequeñines, menciono a Poppe Martínez.

Tracal ad a visita de estos chatos pequeñines, menciono a Poppe Martínez.

Tracal ad a visita de estos chatos pequeñines, menciono a Poppe Martínez.

Tracal ad a visita de estos chatos pequeñines, menciono a Poppe Martínez.

Tracal ad a visita de estos chatos pequeñines, menciono a Poppe Martínez.

Tracal ad a visita de estos chatos pequeñines, menciono a Poppe Martínez.

Tracal ad a visita de estos chatos pequeñines, menciono a Poppe Martínez.

Tracal ad a visita de estos chatos pequeñines, menciono a Poppe Martínez.

Huanuni, 25.— (Correspon- animo de todos los trabajado gar para evitar mayores he- tomado posisión en puntos ex dad de los trabajadores, matratégicos las mílicias del Co- yor trabajo y rendimiento bre se convocó a elecciones diato procesamiento contra es para la renovación de la Me- te jefe de las milicias terte- diatamente bajó al local del ro. Hubo aproximadamente cortar de raiz estos choques Comando y conjuntamente una media hora de tregua, entre fuerzas de trabajadores. con Wilfredo Siñani y Zam- tiempo en el cual el gerente A pedido de la esposa e hijos brana movilizaron sus milicia interino de esa empresa mi-nos y tomaron posiciones en nera, Sr. Jorge del Solar y ban en Oruro, el Dr. Siles el techo del comando a la en- otras autoridades trataron de ordenó el inmediato traslado A pedido de la Federación trada de la plaza y en la to- calmar los ánimos y evitar ma a esa ciudad del cadáver del yor derramamiento de sangre. dirigente Celestino Gutiérrez. Desgraciadamente este inten- Luego se realizo una concento fue vano pues se produjo tración de todos los mineros el choque que se preveia me- de Huanuni en la Plaza de esa población a quienes diri-gió la palabra el Primer Man datario, siendo posteriormene conducido en hombros entre los vítores a Víctor Paz, Siles Zuazo, la Revolución Na onal y el MNR.

.UTORIDADES IMPARCIALES

Momentos antes de abandonar Huanuni, tanto dirigentes tientes se produjeron algunas mineros como pueblo en gene ral, pidieron al Presidente de dispersaron. (A esta manifes a algunos ministros. La cal-tación, que según informacio- ma y entereza del Presidente bramiento de autoridades imparciales a fin de evitar se reproduzcan nuevamente los hechos de violencia y de terror sembrados por el pequeno grupo a que quedó reducido el comando especial del M. N.R. y que con la complici-Especial y los llegados de O- ban todos estos hechos vergon

> Asimismo, denunciaron la parcialidad de las autoridades de Oruro, en especial de la Prefectura, quienes en lugar te en el escenario de los acontecimientos a solucionar imparcialmente este hecho, habrian ordenado al Jefe de Policia de Oruro envie un desta SUELVE: 1º- Desconocer ponsables de las consecue camento de 80 carabineros a poner orden en Huanuni.

nisterio dia de reunión folio de bal Aguil de Seguri representar El Dr. Agu Puente Negro Advictorico la Traidor que está con la Revolución Nacion

LA MILITANCIA del M.N. qui y Poma, por ser estos mentos traidores a la cau al Jefe máximo Dr. Vi Nuevo Potosí de la Legión az Estenssoro. Victor Paz Estenssoro, se reu

TRABATO. HARBON

DOCUMENTO:

DIGITALIZADO

blea, habiendo aprobado un Nacional del Partido, que voto resolutivo que dice lo si biéndose realizado la resp

"CONSIDERANDO:

Que, es deber de la mili-tancia velar por el fiel cumplimiento del programa de principios y los estatutos del MNR con lealtad a la causa, al Jefe y autoridades del Par-

Que, la actual directiva del Comando Zonal del Puente Negro adolece de actividad en el desempeño de sus funciones, al verse huérfano de la verdadera militancia combati va del glorioso batallón 'Puente Negro".

Que, el oportunismo de algunos traficantes del Partido gal a la flamante Direction se da el lujo de cobrar jugosos sueldos en diferentes reparticiones administrativas, forma especial a los desleal fuera de la despreocupación y al Jefe Máximo de la Revol abandono de la militancia.

En Gran Asamblea -- RE- asimismo, que no seremos n terminantemente a la actual Directiva presidida por Tudes rrir"

az Estenssoro.

DE ENERO DE

29- Hacer conocer a la nió anoche en gran asam- litancia en general y al va elección de la nueva D tiva del Comando, fueron gidos en forma unánime. siguientes compañeros:

> Jefe, Hugo Jiménez: Sub fe, Max Sandi; Strio. de O nización, Esteban Soria: Actas, Miguel Callejas; Vinculación Femenina, O na Rocha; de Organizaci (Parte Alta), Carlos Man ni; (Parte Baja), José E

39- Pedimos muy respett samente al Jefe Nacional d Partido su reconocir Tento I no sin antes advertir a traidores de la causa, v ción, Víctor Paz Estensson cias graves que pudieran on

Monopolio: Mientras Lubol Abastezca Totalment Y.P.F.B. Importará Aceites, Lubricantes y Grasa

SE HA ENCARGADO por cesarios para cubrir las nece- sentarán a Yacimientos Pet el Supremo Gobierno a los Mi sidades dal país; nisterios de Hacienda y Estadisteia y de Economía Nacio conferida por el artículo 109 tencias actuales de aceites

Que Yacimientos Petrolifemayoritario de la Fábrica de públicas. Aceites Lubricantes, Grasas y Parafinas "LUBOL" en ra-zón de que su capacidad de Ministros — DECRETA: producción actual permitirá abastecer el sesenta por cien- en favor de Yacimientos Pe- de la República no despachros se apoderaron del cadáver on accitos lubricantes del país troliferos Fiscales Bolivianos, rán a partir de la fecha en aceites lubricantes para el monopolio de importación portaciones de aceites lubr vehículos automotrices en gra de los siguientes tipos de sas y en el término de un año, aceites lubricantes y grasas: mente media hora, siendo luede ampliación de la misma, estará en condiciones de abas tecer totalmente la capacidad de consumo en aceites lubri- pesado, mediano y livianocantes, ha solicitado al Supre mo Gbierno el monopolio para importación de aceites aubricantes en los volúmenes ne cesarios para completar el abastecimiento del país durante la primera etapa de su ope ración comercial;

Que la operación comercial de la Fábrica de Aceites Lubricantes, Grasas y Parafinas "LUBOL" significará un importante ahorro de divisas pa ra el Estado, al mismo tiempo que contribuirá directamente a la economía del pueblo mediante la provisión de productos de alta calidad a precios menores de los similares que actualmente se importan:

Que el Consejo Nacional de Estabilización Monetaria, previo estudio de los planes formulados por la entidad fis cal de petróleo, ha sugerido al Supremo Gobierno la conveniencia de conceder a Yacimientos Petroliferos Fiscales Bolivianos monopolio para la importación de aceites lubricantes en los volúmenes neQue en uso de la facultad estado de cuenta de sus est

nal el cumplimiento del si- de la Constitución Política bricantes y grasas, en los l guiente Decreto: del Estado, es deber del Su-"Hernán Siles Zuazo, Presi premo Gobierno procurar la lo anterior. dente Constitucional de la diversificación de la econo-República.— CONSIDERAN mía del país, regulando el mia del país, regulando el das a presentar estados me ejercicio del comercio y la suales a Yacimientos Petrol industria de acuerdo al reque feros Fiscales Bolivianos ha ros Fiscales Bolivianos, socio rimiento de las necesidades

Por tanto en Consejo de tinente.

Artículo 19— Establécese aceites lubricantes y grasas:
Aceites automotores SAE
10, 20, 30, 40, 50, y 60 tipos
en el artículo 1º, salvo que estas se efectúen por Yac
mientos Petrolíferos Fiscale M.M., MS. DG. y DS,

Aceites de maqui as tipos Flushing.

Grasas en general.

Artículo 20— Las firmas co cales Bolivianos, estarán su

ta el agotamiento de sus pri visiones, acreditardo las sal das con la documentación pe Artículo 39- Las aduana

liferos Fiscales Bolivianos u

Asimsimo, estarán obliga

cantes y grasas especificado

Bolivianos. Artículo 49- Las importa ciones de aceites lubricante

Aceite Spindle y Aceite y grasas especificados en presente Decreto que efecti merciales en el término de 15 tas al pago de derechos e in días a contar de la fecha, pre puestos vigentes.

BOTIN!: HE AQUI LAS ARMAS TOMADAS EN HUANUNI

ESTAMOS en condiciones de revelar que el armamento y municiones capturadas en el distrito minero de Huanuni a los grupos auténticos, comandados por Wilfredo Siñani -y que provocaron alto número de víctimas-, son las signien-

1 cañón; 5 morteros; 40 ametralladoras pesadas; 80 ametralladoras livianas; 120 pistams, 1.200 fusiles y 1.400 cajones de munición.

Cuando LA TARDE previno que el grupo "auténtico" -enemigo del MNR- estabba efectuando intenso tráfico de armamento para masacrar al pueblo boliviano, creíamos hallarnos pisando terrreno cierto. Y los hechos nos han dado la razón. Por otra parte, ¡de donde sacaron esas armas y municiones Wilfredo Siñani y su grupo guevarista? De estos hechos debe responder el actual Ministro de Relaciones Exteriores, Walter Guevara Arze, así como el ex-Ministro de Gobierno José Cuadros Quiroga. ¡No se puede ma-tar impunemente a los mineros!

Acuarela de LA TARDE

Por la Estabilización... hay Ekekos a Montón.

POR CACHITO.

EN LA feria de "Alasita" mucha ciencia no es precisa. Usted no lo tome a risa, pues lo verá alguna vez: hay Ekekos de dos pies, que hasta caminan de prisa!

Ayer en San Pedro estaban, como atracción principal, el Alcalde Municipal... y el Ministro de Educación, ques es un chico cabezón jugando al "Año Escolar".

En la esquina del Penal, junto a una mesa lucía -entre tanta algarabía-. el "docto" Jorge Tamayo.

Prosiguiendo el recorrido Corremos traslado de la de estos chatos pequeñines,

No me olvido, ¡qué caray! de otro petiso demonio, que se llama Don Eufronio. Es Rey de los petisitos, nuevo Emisor de billetitos, para mejor testimonio.

Pero que siga la danza, de la fiesta tan en boga... me olvidé de Arze Quiroga! Y Pepe Fellman, de entrada, también soportó la helada, aunque es Ekeko de toga.

Para seguir el relato no falta en esta ocasión muñecos de oposición. Es el sunicho de España. con Barrerito, en bajada, capaces de un papelón.

En fin todo es cuestión do desear felicidades diciendo cuatro verdades a los chicos del santón Si variaron de tamaño... es por la Estabilización!



CONGRESO DE INVALI-OS .- La Cancilleria ofreció aplia ayuda para que Bolivia representada en el VIII ongreso Mundial de la Socied Internacional para el Bie-estar de los Inválidos. Se reazará el 28 de agosto en Nueva

DENUNCIA CINE ABAROA. il propietario de esa sala hizo esconocidos han causado serios erjuicios en las butacas. Se orece la suma de doscientos mil olivianos a las personas que deuncien a los autores.

CENSO DE 1961. - El Conrejo Nal. de Estadística y Cenhos estudia diferentes aspectos a elativos al próximo censo geneamal de la nación que debe realis karse en el curso de 1961. Se esostudia pu proyecto de decreto que será elevado al Ejecutivo.

CREDITO HIPOTECARIO .-El personal de empleados proseñores Luis Reyes Ortíz Villa y Carlos Sáenz Jemio respec-

PRE ESTRENO. - Mañana efectuará el cocktail que ofre la Distribuidora Univesal de Peliculas Ltda., en obsequio de os periodistas locales, para efec uar el pre-estreno de la produción "Historia de una monja". Ordemás se mostrará el nuevo Ci o Universo.

PRIMERA DAMA DE MEXI-10. — La señora del Presiden-Adolfo López Mateos será compañada, durante su estadía n nuestra capital, por la señoa Marina Pinto de Alvarez Pla a esposa del Secretario Ejecuivo del MNR. En el curso de loy será designada la esposa de m Ministro para ese mismo ob-

o, envió hoy el siguiente radio-

téntico" enemigo del MNR y de

ai, divulgan por prensa y ra-

dio versiones antojadizas obje-

to desviar y confundir opinión

pública y así evitar que se co-

tuosos hechos producidos en

Huanuni. Es necesario respon-

SOLICITADA

siguientes aspectos:

a Revolución Nacional:

provocados por el partido 'Au- cia;

NOTICIAS

Hora 10.15: Regresó Hoy Víctor Paz Estenssoro Después de Triunfal Jira Política por Sucre, Potosí y Culpina Continuando con el mado por el Prefecto del De Prometio conscionado de Sucre de Saurolo de Su livo de la Cooperativa de Saurolo de Su livo de la Cooperativa de Saurolo de Su livo de la Cooperativa de Saurolo de Su livo de S

tenssoro y su comitiva salie-ron de la ciudad de Sucre con destino a Potosi a horas 8.45 dei dia 23 del corriente.

EN POTOSI.— A horas 9.25 el avión TAM Nº 14 aterrizó en la pista de Potosi donde e encontraba congregada una gran multitud que sin esperar que las hélices del avión dejen de girar, se precipitó sobre el aparato, arrebatando al Dr. Paz Estenssoro haciendo referencia al honor conduciéndolo en hombros

hasta los vehículos. Los Sindicatos Mineros de onocer que elementos todavía todos los distritos se habían movilizado para recibir al Je- la ciudad. Prometió constanfe de la Revolución, portando más de 500 banderas que for miembros del Comando v las maban como un bosque entre bases de militancia, indicando

Movilización motorizada: riño de sus hijos era eterno desde ese momento cada Sinhacia el Dr. Paz. Movilización motorizada: dicato y organizaciones civicas y agrarias subieron a los 132 camiones que estaban estacionados para iniciar el regreso. Dos locomotoras recorrian de un lado al otro la vía del Comité de Recepción us tura a la Ordenanza Municigreso. Dos locomotoras recose inició la marcha hacia la cedió a la reorganización del ciudad habiéndose llegado al puente de separación a horas rías general y de relaciones los la am. Las Bandas del Ejérpuente de separación a horas El Secretario Ejecutivo de de Municipal de la Villa Immarchas y otras músicas relluvia de flores, mixturas y serpentinas.

La ciudad amaneció engalana candidato a la Presidencia de da con banderas nacionales, la República.

s obreros de las minas nacio- de posesionar la mesa directiva tos que tenemos en nuestro po- Oquendo"

Lechin: Demostraremos que Responsables del Sangriento

la Federación Sindical de fredo Siñani viajó a Oruro des-

Trabajadores Mineros de Boli- pués de herir al compañero De-

grama a los sindicatos y contro- rio Torres Calleja, en ocasión

nalizadas, en torno a los san- del Sindicato pronunció algún

grientos sucesos de Huanuni discurso incitando a la violen-

cal Claudio Hinojosa, en lugar de proceder al levantamiento

atlen amparar verdaderos culpa- del sumario informativo sobre se ble sucesos sangrientos Huanu- atentado contra Desiderio Moli-

nozca la verdad sobre los ver- al candidato perdidoso Humber

der con absoluta fidelidad a los fecto y Jefe de Policia de Oru

PROBLEMAS DE LOS APORTES

CAJA PETROLERA: EXPLICA

ia, señor Juan Lechin Oquen- siderio Molina;

daderos culpables de los luc- to Zambrana.

primer discurso dando la bien cueste. venida al Dr. Paz Estenssoro, cia y disciplina de todos los los cartelones y embiemas de que Potosi jamás confronta-menvenida. que Potosi jamás confronta-ría una división porque el ca-

Habla el Presidente del Co. mité de Recepción: El señor Gregorio Mendoza, en nombre de las Cooperativas Mine llevando y trayendo a numero de la palabra haciendo refesa gente. Desde ese momento rencia a la unidad de dicha or ganización junto al Dr. Paz Estenssoro.

deración de Trabajador es gionales. Desde los balcones de Potosi, hablo de la Villa Imperial caía una en quechua dando la bienvenida al Dr. Paz Estenssoro, y Embanderamiento General: nombre de sus representados

do una policromía difícil de ol ma la palabra, y expresa al cimientos de la llegada, desde na de las inquietudes revoluel primer Retén policial adua- cionarias fue este pueblo viril por toda la concurrencia. nero e iban trasladando sus y consecuente, con cuyo espímicrófoos a otros lugares más avanzados, a medida que la sible el triunfo de Abril, pues y Secretario Ejecutivo del

los "Auténticos"

Drama Ocurrido

30.— Si es verdad que el Fis- SILES: organizó nuevo régimen de

sectores de la población.

INFORMACIONES proceden. Jefe del Estado manifestó que

tes de Huanuni nos hacen saber se imponía la necesidad de es

que por orden del señor Presi-dente de la República Dr. Her-nan Siles Zuazo y con el fin de restablecer el orden en dicho cida. Expresó además que la Re

centro minero se ha constituído volución Boliviana se fundamen

un régimen administrativo nor- taba y justificaba histórica-

mal que preside el Alcalde Mu- mente por la aplicación de un

nicipal Sr. Abel Soria Galva- programa y nó en el afán de enrro, con el apoyo de todos los cumbrar caciques políticos y sin

A tiempo de que se retiraban volución por su contenido ideo-

de Huanuni los milicianos de Ca lógico constituía una verdadera

de la República pronunció un donde el objeto fundamental, pe

discurso de cuarenta minutos a- ra la conquista de las reivindi

firmando su condición insobor- caciones, era el factor de aglu-

nable de conductor revoluciona- tinamiento de las clases explo-

rio y deplorando que disensio- tadas de la República. Al térmi-

desarrolo de su jira, el Jefe del MNR, Dr. Víctor Paz Espal, Comando del MNR y aldida atención a los problemas tas autoridades, hizo su apa-rición en los balcones de la ridades que faccionen el cua-Prefectura, siendo saludado dro de las obras de urgencia por nutridos aplausos, toque para hacerlas realidad. Mani-de marchas, piteo de locomo- festó que jamás la Rosca retoras y ensordecedor ruido cuperará el poder, porque él, al frente de los combativos al frente de los combativos Horas 11.21: El Jefe del Co soldados potosinos de la Remando Departamental señor volución, detendrá toda posi- Revolución, "SIEMPRE", q Ramón Oliden pronunció el ble alteración cueste lo que

Sesión de Honor en la Alcaldía Municipal: Horas 12.45: otorgado al pueblo de Potosi, baluarte de la Revolución, de ciones de la multitud, y patener en esos momentos al in- sando entre un bosque de discutido Jefe en su visita a banderas, cartelones y arcos la ciudad. Prometió constantiriunfales, el Jefe de la revolución abandona el Palacio Prefectural y se dirige co comitiva oficial a la Alcaldia Municipal. En el salón de Ho nor se inicia el nuevo acto programado para la mañana, conforme al siguiente roi: .a. Horas 12.51: Himno

Nacional, entonado por toda la concurrencia. b. Horas 12.57; El Oficial pai por la que se declara al Paz Estenssoro, Huésped Ilustre de la ciudad

cito y del Cuerpo de Carabi-neros se alternaban tocando llido, representando a la Fe-rón, pronuncia su discurso de rón, pronuncia su discurso de saiutación, y hace entrega de la copia autografiada de la Or denanza.

u.— Horas 13.11: Habla el le proclamó acto seguido, en Jefe de la Revolución Nacional, Dr. Paz Estenssoro, ha- presidencial. ciendo resaltar las virtudes civicas del pueblo potosino, arcos de flores y plateria, y los balcones cubiertos de man ssoro: Horas 12.10: El Jefe por su engrandecimiento y su tos de todos colores, originan de la Revolución Nacional to consecuencia revolucionar i a hacia todos los problemas.

dena, transmitian los aconte- cepción. Manifestó que la cu- rabineros toca el Himno a Potosí, que es acompañado

f- Horas 13.30: El Jefe

g.— Horas 13-36; El señor Revolucionario. René Reyes, hace uso de la Salutaciones; palabra, y anuncia la deter- compesinos reunidos, dos de ser consecuentes con comes de danzas nativas dos de ser consecuentes con comes de danzas nativas dos de ser consecuentes con compañando ai Dr. Fiz a

ta los últimos extremos. .h.— Horas 1341: La Banda del Cuerpo de Caraomelos toca la Marsellesa de la es cantada por toda la concureunida en la plaza principal.Horas 14: La comitiva, a-compañando al Dr. Paz Esten

cio Prefectural, donde es servido un aimuerzo en honor del Jefe de la Revolución. El Prefecto señor Armanua orrece al distinguido Hués ped esta prueba de arecto po pular y manifiesta la decisión nrme expresada por Potosi, ría. de seguir unidos y nichar na ta el último extremo.

centran en el Teatro al Aire clamación a la Presidencia de la República por el nuevo período de Gobierno. Más de 15.000 campesinos testimo-nian así su fe revolucionaria y escuchan a su líder máximo que les manifiesta su a-

recto y comprensión. Honor, y proclama al Dr. Paz al poblado de Culpina. Estenssoro a la candidatura

el salón municipal.

Horas 22: Cena ofrecida viación.
por el Alcalde Municipal se· A TA vidar. Mientras tanto, las Ra pueblo de Potosi su agradecidioemisoras de Potosi, en camiento por la apoteósica reda del Cuerpo Nacional de Campo de Dienvenida a la capida del Cuerpo Nacional de Campo de Dienvenida a la capida del Cuerpo Nacional de Campo de Dienvenida a la capida del Cuerpo Nacional de Campo de Dienvenida a la capida del Cuerpo Nacional de Campo de Dienvenida a la capida del Cuerpo Nacional de Campo de Dienvenida a la capida del Cuerpo Nacional de Campo de Dienvenida a la capida del Cuerpo Nacional de Campo de Dienvenida de Di tal de Potosi.

....Horas 24: Fiesta de compañerismo que brinda el Comité de Recepción, con la con currencia de todas las organizaciones del Partido, Sindica-

La comitiva sale de Potosi con mayor acompañamiento que el día anterior, pues en la noche han llegado mayores agrupaciones mineras y campesinas. En la pista de aviación se suceden las mismas demostraciones de afecto y "lo.— Si es evidente que Wil ciones superiores, se constitu- der, hemos de demostrar cate- que le conducirá a "Culpina". el Dr. Paz sube a la máquina yeron en Huanuni objeto de góricamente que los "Auténti-Lamentables accidentes: levantar proceso informativo. cosñ son responsables, tanto Antes de partir, se recuerda Si lo hicieron indiquen fecha y ejecutivos como instigadores 20.— Digan si compañero Ma que actividades desarrollaron. intelectuales del incidente. Fra- res que han fallecido atropecon emoción a dos trabajado-

> avalancha popular. Horas 9. 45: El potente bimotor de la Fuerza Aérea levuelo, y da una vuelta administración normal en Huanuni

> Culpina se encuentra inaterri zable, por los muchos baches y agua acumalada por las llu vias de la noche precedente. Consultado el Dr. Paz Estensoro por los aviadores, decide correr personalmente el riesgo de un aterrizaje en malas condiciones, antes que dejar de visitar a sus compa-ñeros de Culpina. La máquina, manejada con gran peri-cia y después de dar numerosas vueltas de observación, aterriza sin novedad ante la tavi y Siglo XX, el Presidente lucha por la liberación nacional aclamación de la multitud reu

> > Regimiento Campesino 3 de Caballería: Compuesto por 1.500 hombres montados, este cuerpo de Caballería de la Revolución ejecuta maniobras

Salutaciones: Más Tribuna especial levanta

nedio campo.

Horas 10.35: Después Himno Nacional, los Sindicatos Agrarios y Federacion L. pecial Campesina, manifiesrrencia al acto y la multitud tan su carinoso recibimiento con discursos de sus Representantes, entre elios, Sanua-go Ríos, Lino Cortés, Dr. Hosolo, se dirige nacia el Paia- racia Torrez y Cristóbal Pas

Bendición de un estandarte: Boras 11.05: El R.P. Faustino Domenic, bendice el estan darte obsequiado por el Jefe de la Revolución, al Reg.

Horas 11.31: Habla Victor Paz: El Jefe de la Revolución .Horas 16.12: Las fuerzas de Nacional pronuncia un disla Revolución Nacional se con curso de agradecimiento y exnesa su re en el campesina-Libre, y expresan al Dr. Paz do reunido y su constancia en Estenssoro, por intermedio el trabajo. Con frases apro-de sus representantes, su pro piadas hace un historial de la Revolución, y maninesta q noy "ya no existen bolivianos de primera y de segunda cia-

se, sinó todos bolivianos". A Caballo!... La multitud lle va en hombros al Dr. Paz Es tenssoro, y le hacen montar un caballo blanco, especialmente ensillado, y al frente de Regional de la Juventud de todos los campesinos que ior MNR ofrece una Sesión de man el Regimiento, se dirige

Otros actos: En la población se repiten escenas que Horas 19.30: Reunión Am-pliada de dirigentes y militan Jefe Revolucionario, y destes de la "Vieja Guardia" en pués del almuerzo se regresa iluevamente a la pista de a-

A TARIJA: Horas 15.45: El avión militar despega hacia Tarija, llegando a esa ciudad a horas 16.15 dentro de nubes bajas que amenazan lluvia.

A pesar de no haberse anun do pre-fabricadas. ciado: Desde horas 17.30 el avanzados, a medida que la sible el triunfo de Abril, pues comitiva y el grueso pueblo se las fuerzas revolucionarios del distrito, derrotaron en sangrientos combates a cinco Revolución Nacional, acompa Regimientos de la Oligarquia.

Sible el triunfo de Abril, pues Sindicato de La llegada del Dr. Paz Estenssoro, y comienza a congregarse en yes, proclama al Dr. Victor Paz Estenssoro canddiato a Regimientos de la Oligarquia.

Revolución Nacional, acompa Regimientos de la Oligarquia. de la noche.

DIA LUNES 25: Horas 7.45: Entre aclamaciones de las personas reunidas en el aeropuerto, despega el avión rum bo a La Paz, donde el Jefe de la Revolución Nacional, y su comitiva especial, aterrizan a

Así termina la relación de estos acontecimientos, resumi dos por el espacio y en cuya enunciación los hechos se ajustan a la realidad. El Re-Con estos y otros documen-lernalmente. (Fdo) Juan Lechín llados por el denso apretuja-cos que tenemos en nuestro po-Oquendo" lernalmente. (Fdo) Juan Lechín llados por el denso apretuja-compañó al Dr. Paz Estensolo comitiva especial, aterrizan a ninguna medida de control ro, tomó la cronología con la fue posible para contener la exactitud de los sucesos.

o como el que canctoiza los que sabemos para dira mandistorico. a conde EL ARSENAL de armamentos capturados en Huanuni, con el cual fácilmente podía armarse a una "auténtica" división en

Se 2024 auténtilo c

DOCUMENTO®

en broma, cuando amenazaba con la guerra civil. Más sabe el diablo por "au-téntico" que por diablo.

el Chaco, hace ver que "choy Guevara" no estaba hablando

SE COMENTA que han sido invitados para el baile en honor del Excmo. señor Presidente de México y esposa, un grupo de personas que el día 31 de di ciembre ofreció una comida a la señora del Dr. Guevara, en la casa de un señor Palza.

-Es decir que el M.N.R. estará ausente en tan importante recepción... ya que solo concu rrirán elementos de la rosca y unos cuantos "auténticos".

LAS SIEMBRAS de Cain llebadas a cabo hace dos años por Josecito Cuadros Quiroga, abonadas por el ex-gobierno Guevara, han dado nuevos sangrietos frutos.

Los contreras se hallan de plá cemes y se frotan las manos por esta nueva cosecha que es tan buena como las anteriores.

"HABRA MERCADO pre-fabricado", dice el Alcalde Ríos. -En Callampaya y en todas las zonas de la ciudad las casas municipales siempre han si-

DONA "PRESENCIA" sigue sus mentiras, enredos, etc. -A una inspección de mine-ros la titula "saqueo", pero con fiesa que bajo la cama del cura-párraco de Huanuni se oculta-

ban "auténticos" con armas. UN MATUTINO anuncia que

renunciará el Ministro de Relaciones Exteriores Dr. Guevara Arze, como protesta por el colgamiento de Celestino Gutiérrez. -Cree el ex-gobierno Guevara que por ser calvo puede to-

mar el pelo. La verdad es que su salida del gabinete ya estaba resuelta, por considerarlo au tor de todo lo acontecido, negativamente hasta el presente.

Ferrocarriles: último informe sobre de despedida sobre el aero-puerto y la Villa Imperial. ...Horas 10.10: La pista de líneas interrumpidas en todo el país

de Ferrocarriles ofreció hoy un último informe sobre el es tado de las líneas férreas y condiciones de tráfico. Están pidas por daños a causa de las

CAL FCAB. y BRC.— Ramal ma celeridad, es CONDICIO-Oruro - Cochabamba, en repa NAL y librado a la conclusión racinó seria. La Paz - Oru- de los respectivos trabajos. ro, linea interrumpida entre Soledad y Eucaliptus. Se da- der contacto con las estaciorá aviso de su rehabilitación mediante publicacion e s de prensa y difusión radial.

en el inmenso campo de Cul- altura del Km. 78.— Tráfico blica.

Crisis Parcial de Gabinete: Formuló Renuncia

LA DIRECCION General condicional con transbordo. De acuerdo con la informa-

ción precedente, el servicio de trenes en las líneas interrum interrumpidas las siguientes: lluvias, cuya rehabilitación se ADMINISTRACION FIS- está realizando con la máxi-Los pasajeros no deberán per nes en procura de información sobre la salida de los tre nes que se dispondrá tan pron to se habilite el tráfico, de-FERROCARRIL DEL ES. biendo asimismo, hacerse co-TADO. F.C. Villazón - Ato- nocer tal información por tocha, línea interrumpida a la dos los medios de difusión pú

laboral. Alli se nos enteró, nistración Regional de la Ca-por intermedio del represen-ja en Cochabamba, contrata-por intermedio del representante de Empresas Privadas, do la Clínica Terán para la Dr. Luis Soux Dupleich, ..que atención de asegurados y la dichas empresas... y los traba-Exclusivo: Juan Lechín fue Rehén el Ministro de Salud Dr. Julio Manuel Aramayo jadores de las mismas, se en- torio.

a Huanuni.

No. 633/60 La Paz, 2 de enero de 1960. Hugo Paz Carmona

En respuesta a su nota descortés de 21 del actual, suscrita malidad desde el 19 de Enero conjuntamente con cuatro de conjuntamente con custro de en curso, fecha en la que se sus compañeros, debo expresar entregó la totalidad de los le que no sólo tengo conocimiento de que las elecciones en que

ex-Sindicato fueron fraudulentas, sinó que me consta este he cho al igual que al señor Di-rector Luis Peláez Rioja. Sino se tratara de un asunto de dominio público, no habria dado respuesta a su comunicación por su insolencia y porque

fueron elegidos miembros del

no voy a polemizar con mis su-Saludo a usted atentamente.

Fdo. Eduardo Zalles C.

Gerente General.

EN HORAS de la mañana cuentran conformes con la Ca de hoy visitamos a los direc- ja de Seguridad Social Petrotivos de la Caja de Seguridad lera y que, actua mente, es-Social Petrolera para conocer tán aportando el monto que la verdad en torno a un lige- indica el Código, en cumpliro "impasse" surgido con res miento de leyes vigentes, hapecto a los aporces del sector biéndose organizado la Admi-

lina, se dedicó a actividades po-

liticas parciales en favor de los

'Auténticos' y posesionó como

secretario general del Sindicato

40.- Digan también si el Pre

ro, en cumplimiento de instruc

cargadas de las varias necesidades en la entidad y que mu chas de ellas han recorido alrededor de 600.000 kms. del territorio nacional para efectuar las filiaciones correspondientes. En cuanto a los sueldos de los profesionales médicos son los establecidos por YPFB ya que, la totalidad del personal médico-sanitario, pasó a depender de la CSSP. Las prestaciones sanitarias se están otorgando con toda nor servicios de la Caja. A decir del personal superior de la ins titución, es inadmisible la exi gencia de una mejor prestación sanitaria sin la correspondiente aportación del 7 1/2 por ciento, deduciéndose de

En cuanto a los Directores Laborales, éstos se hallan a-bocados a la realización de la Laborales, éstos se hallan abocados a la realización de la
bocados a la realización de la
bores específicas de control,
encomendadas por sus bases,
como lo pudímos comprobar
a través de abundante y proli
la documentación.

mandatario que en ese moment
to retornaba de Huanuni e informarle de lo
que acontecía
en el aeropuerto En momentos
como lo pudímos comprobar
a través de abundante y proli
la documentación.

mandatario que en ese moment
to retornaba de Huanuni e informarle de lo
que acontecía
en el aeropuerto En momentos
cial, con las atribuciones que
serenidad y evitar hechos de pro
vocación que solo podrían traer
horas del mediodía. Asimismandatario que en ese moment
ja Nacional de Seguridad Somo, en círculos familiares del
cial, con las atribuciones que
serenidad y evitar hechos de pro
vocación que solo podrían traer
cial, con las atribuciones que
serenidad y evitar hechos de pro
vocación que solo podrían traer
cial, con las atribuciones que
serenidad y evitar hechos de pro
ignacional de Seguridad Somo, en círculos familiares del
cial, con las atribuciones que
serenidad y evitar hechos de pro
ignacional de Seguridad Somo, en círculos familiares del
cial, con las atribuciones que
serenidad y evitar hechos de pro
ignacional de Seguridad Somo, en círculos familiares del
cial, con las atribuciones que
serenidad y evitar hechos de pro
ignacional de Seguridad Somo, en círculos familiares del
cial, con las atribuciones que
serenidad y evitar hechos de pro
ignacional de Seguridad Somo, en círculos familiares del
cial, con las atribuciones que
serenidad y evitar hechos de pro
ignacional de Seguridad Somo, en círculos familiares del
cial, con las atribuciones que
serenidad y evitar hechos de pro
ignacional de Seguridad Somo, en círculos familiares del
cial, con las atribuciones que
ignacional de Seguridad Somo, en círculos familiares del
cial, con las atribuciones que
ignacional de Seguridad Somo, en círculos familiares del
cial, con las atribuciones que
ignacional de Seguridad Somo, en ja documentación.

nes producidas en las filas de no de su discurso el Presidente la Revolución Nacional hubie-sen sembrado luto y dolor en la licianos que escucharon desde Pudimos constatar que el personal de la flamante Caja no pasa de las 21 personas en de trabajadores mineros de "Japo"

esta actitud la pretensión de exigir al Gobierno, aumento

cimiento de la llegada de Le-

ron y trataron de sacarlo. Le-

EN LAS primeras horas del piloto aprovechó para levantar domingo 24, el líder obrero Juan vuelo y volver a la ciudad de Lechin Oquendo viajó en un La Paz.

dicales. Agregó luego que la Re

AT-6 a la ciudad de Oruro, con Al llegar esta noticia a conol propósito de proseguir hascimiento de los mineros de San José, inmediatamente se movili Milicias de Jajo que se en zaron y resolvieron marchar al contraban en Oruro, alojados en la Prefectura, al tener conoaeropuerto a hacer respetar a si dirigente máximo. Felizmente la llegada oportuna del Presidente hin se trasladaron al aeropuer evitó mayores hechos de violento y tomaron posiciones para locia y se restableció la calma en grar su captura. Al aterrizar el Oruro. avión inmediatamente lo rodea-

Posteriormente y una vez lle gada a la Prefectura de Oruchin tuvo que permanecer en el ro el Dr. Siles pidió se consti avión. Ante la gravedad de los tuyan los dirigentes de la Em echos, intervino el Jefe de la presa minera de San José, quie Casa Militar Cnel. Germán Gar nes manifestaron a Su Excelennica tratando de aplacar los á cia la imposibilidad de consti mimos exaltados de los mineros tuirse en la Prefectura por falde ése distrito. No pudiendo ta de garantías y la parcialidad conseguirlo de inmediato se tras de las autoridades "auténticas" ladó en una movilidad con el En vista de esto el Sr. Presiden objeto de dar alcance al primer te, mandó carta a éstos dirigen mandatario que en ese momen- tes haciéndoles un llamado a la

VIOIPRIESIDIONIETIO DE LA C. N. S. S.

Embajador Extraordinario y

EL PORTAFOLIO del Trabajo y Seguridad Social emitió una resolución cuya parte sa-liente dice asi:

"SE RESUELVE: 10 Ratificase el nombramien

Saavedra como Director del Con sejo de Administración de la Ca ja Nacional de Seguridad Social, en representación del Po- LA RENUNCIA der Ejecutivo

nuestros lectores, el titular de Madrid (España). El Gobier- mana, para desempeñar las Salud Pública, doctor Julio no de Francisco Franco conce- funciones de Embajador ante Manuel Aramayo, tenía redactido, oportunamente, el "platada su nota de renuncia, pa- cet" correspondiente. tada su nota de renuncia, para asumir el nuevo cargo de

AGAPE CORDIAL El último viernes, adelantán-

dose a otros actos similares, el personal técnico y administrativo del Ministerio y de los centros de salud dependientes de ese portafolio, ofrecieron una fiesta en obsequio del doc-tor Julio Manuel Aramayo, despidiéndole oficialmente por su alejamiento de las funciones que ha venido desempe-ñando el forma ininterrumpito del ciudadano José Miranda del del doctor Siles Zuazo. Dicha manifestación Club Boliivano.

Hoy pudimos enterarnos que la nota de renuncia ha sido 2.— Al mismo tiempo desig- entregada al Presidente de la nase al Dr José Miranda Saa- República, durante el Consevedra vice presidente de la Ca jo de Gabinete realizado, en

COMO ya adelantamos a Ministro Plenipotenciario en en el curso de la presente seel Gobierno del Generalisimo Franco.

CRISIS PARCIAL

La crisis parcial de Gabinete, en consecuencia, quedó planteada con motivo de la renuncia del Ministro de Salud Pública, siendo muy probable que a esta actitud se sumen uno o dos Ministros de Estado. En círculos políticos se afirma que otro de los miembros del Gabinete que asumirá tal actitud, ha de ser el Ministro de Relaciones Exteriores, una vez que, su posición actual como jefe del Partido "Auténtico" y candise cumplió en el Automóvil dato a la Presidencia, la inhabilita para continuar en el de-sempeño de dichas funciones. POSIBLE SUSTITUTO

Se aseguraba hoy, en corrilos de la Casa de Gobierno, que el posible reemplazante del doctor Julio Manuel Aramayo en la cartera de Salud Pública ha de ser el doctor Alfredo Galindo, aunque su ciante se confirmó que el doc-tor Aramayo acompañado de su familia viajará a España, profesionales. —

en los salarios.

COMIENZAN LOS NAUFRAGIOS

La creciente de las aguas del arroyo de Trinidad, trae todos los años aparejada su cohorte de conflictos, desgracias, ahogamientos y muertes. Hace muy pocos días que se ha reiniciado la navegación en el arroyo; ya se ha producido catástrofes. Al cruzarse a toda velocidad sobre su extrecho tortuoso cauce, una embarcación motorizada echó a pique con su oleaje, a otra similar. Hubo pérdidas. Se produjeron re-clamos policiales. Arreglo transaccional. Amén. Hasta que mañana vuelva a ocurrir otra cosa peor. Y así todos los dias.

La Oficina de Tránsito de esta localidad, sin potestad le-gal para ello, (a falta de la Capitanía de Puerto, que de acuerdo a Ley es la llamada a hacerlo), se ha tomado la atribución de dictar medidas reglamentarias del tráfico fluvial: fija las horas de la mañana para la salidad y las de la tarde para el ingreso de embarcaciones motorizadas a la ciudad. Las embarcaciones a remo, navegan en cualquier sentido a la hora que quieren, tornando desde ya inoperante la medida.

Total que, esta disposición y cualquier otra que se pudiese tomar, del mismo carácter, por quienes están en la obligación de hacerlo, en resguardo de la vida y los intereses de las personas, no sólo que son negativas sino más bien contraproducentes. Veamos por qué: la ridícula disposición de marras, que viene inconsultamente rigiendo desde hace algunos años, se ha convertido en la Ley del Embudo. Lo ancho para los poderosos y los prepotentes; lo angosto para los otros. Los que tienen "muñeca", salen y entran, con autorización especial y sin élla y atropellan y hacen naufragar a quien les viene en gana. De otro lado, es muy difícil establecer responsabilidades justicieras y muy raras veces se hacen visibles las sanciones punitivas a los infractores, a título de complacencias determinadas.

Finalmente, el comité de la Juventud Progresista de esta Capital, hizo el año pasado una campaña. Varios de sus miembros en forma espontánea y gratuita practicaron la limpieza de las partes más cerradas por la vegetación. Se pudo navegar en mejores condiciones gracias a esta iniciativa tan oportuna como positiva. Nadie siguió, empero, el ejemplo. Las autoridades hicieron oídos de mercader. Pese a que se cobra Prestación Vial y existe en la Capital una Oficina Departamental de O. O. P. P., que debería tomar bajo su culdado este grave problema.

Hasta tenemos noticia extra oficial de existir una pequena partida presupuestaria de un item general para limpieza y reparación de caminos. Nada más indicado que parte de esos fondos se emplean en la obra merituada, sobre cuya importancia todos los habitantes de Trinidad estamos de acuer-

Aún es tiempo de que se tomen medidas. Si se comienza de inmediato se podrá hacer todavía un buen trabajo. Después ya será tarde por el desborde inminente de las aguas.

Inaudito es recordar que hace algunos lustros, durante el verano, surcaban con toda facilidad las aguas del arroyo, embarcaciones de gran tonelaje, lo cual favorecía el comercio y el aprovisionameinto barato de la población. Hoy, si un "jausi" se atraviesa en el cauce del arroyo, ya ocasiona conflictos en el tráfico fluvial. El curso de arroyo no ha cambiado desde aquellos años. No hay factores geológicos determinantes de este estado actual. Lo que ha cambiado en demasía es el concepto de responsabilidad de algunos funcionarios; el sentido de deber hacia los intereses del pueblo

Como se trata de un problema de vital importancia para esta Capital, seguiremos enjuiciando este problema en una serie de comunicados posteriores. -

5 de FEBRERO: Padcoyo proclamará la fórmula Víctor Paz - Juan Lechin

Trabajadores de Padcoyo, blica, respectivamente. tió voto resolutivo que dice sente voto al Dr. Paz Esten-

las organizaciones sindicales chín Oquendo, lider de campesinas de este distrito in trabajadores de Bolivia. vitar a los señores Victor Paz Estenssoro y Juan Lechin Oquendo, para su proclamación ral de la Central de Padcoyo del dia 5 de Febrero, como a los 15 días de enero de candidatos a la Presidencia y 1960.

LA CENTRAL Especial de Vicepresidencia de la Repú-

ssoro, Jefe de la Revolución 10- Por decisión de todas Nacional y al señor Juan Le-

Es dado en asamblea gene

Corporación Minera de Bolivia

COMUNICADO

PARA LOS MAESTROS, ALUMNOS Y PADRES DE FAMILIA DE LAS EMPRESAS MINERAS

NACIONALIZADAS

Se comunica que la inauguración del año es-

la Corporación Minera de Bolivia se inaugurará

colar en las Empresas Mineras dependientes de impostergablemente el 3 de febrero próximo.

Todos los maestros contratados por primera vez para las Empresas Mineras, deben presentarse en el lugar de su destino munidos de todos sus documentos.

> VICTOR CALVIMONTES R. Insp. Gral. de Educación de la C.M.B.

Caja de Seguridad Social Petrolera ATENCION

La Caja de Seguridad Social Petrolera, ha resuelto postergar el plazo de entrega de propuestas para la provisión de CASAS PREFA-BRICADAS, a solicitud de las firmas comerciales interesadas, hasta el sábado 20 de febrero.

Las ofertas deberán ser presentadas a partir del día lunes al Departamento de Construcciones de la entidad, Avenida 16 de Julio Nº 1779 (Planta baja del Ministerio de Minas y Petróleo). -

> La Paz, Enero de 1960. Gerente General.

Rotundo: Granja Experimental de la Tamborada Pasará a Depender del Ministerio de Agricultura

ciudad de Cochabamba, manifestó que su viaje obedecia, undamentalmente a la labor de revisión que está efectuan Universidad. do de todos los programas co mo emergencia de la cual, va rios servicios, que actualmente administran en forma coniunta, el Ser. Cooperativo de Agricultura y el Ministerio a su cargo, pasarán a depender del Estado.

GRANJA EXPERIMENTAL 'LA TAMBORADA"

Durante la misma entrevista con el diario del Tunari, el Ministro Antelo, indicó, que entre estos servicios, la Gran ja Agricola de Experimentación "La Tamborada" en toda su extensión y con todas sus instalaciones, pasará a depen-der, en propiedad, al Ministerio de Agricultura, debiendo este negociado firmar un con trato especial, para la administración del fundo, con la Facultad de Agronomía de la Universidad Mayor "San Si-

formuladas por el Ministro te servicio, continuará tan en la primera gestión de su adde Agricultura, Ganaderia y buen pie y en mejores condi- ministración. Luego hizo co-

RECURSOS

recursos de que disponía la cuerdo a datos obtenidos Granja "La Tamborada" se- las recaudaciones de 1959.

COCHABAMBA, 25 (LA món". "Con tal procedimien-l'ARDE).— En declaraciones to, continuó el Sr. Anteio, es- dad por duodécimas, durante Colonización, Sr. Jorge Ante- ciones como hasta el presen- nocer, siempre al decir de la lo al diario "El Pueblo" de la te". información captada en el pe-El programa de Administra riódico de referencia, que se ción, será discutido en el día, asignó la suma de 370 millocon los representantes de la nes de bolivianos para la aten ras 8,00: Oruro, ción de este servicio, durante la presente gestión de 1960, a zón, Buenos Aires. la que hay que sumar, los qui. - Tren mixto. propios recursos de la granja, Más adelante, el Secretario que hacienden, aproximadade Estado, manifestó que los mente, a 100 millones de ase- las recaudaciones de 1959.

EPA! UN PRIMER BROTE DE POLIOMIELITIS EN EL BENI

TRINIDAD, 25 (LA TARDE). - Esta población encuéntrase alarmada ante aparición primer posible caso poliomielitis. El lamentable brote manifiesto en un niño de dos años de edad que está siendo trasladado a La Paz, con objeto de someterlo al análisis correspondiente que confirme o desvirtúe el diagnóstico provisional. De ser evidente la amenaza de endemia convendría que autoridades sanitarias ordenen campañan preventiva urgente mediante vacuna Salk. La angustia económica beniana hace que ayuda estatal sea único camino viable en resguardo de la salud del pueblo.

Brasil la Cenicienta; Argentina...

(Viene de la Pág. 3) cuatro a ciento treinta millo- brasileños que él sería siem- fueron impuestos sobre Branes de dólares. El cuadro eco- pre cuidadoso de "nuestra sil, en comparación con el nómico del Brasil había sido el de un buen cliente, con cli ma ideal para inversiones, y Brasil", y tal como lo afir-un estimable usuario de la a-mó alguna vez un secretario fue sometido a una intermina sistencia norteamericana para el desarrollo.

Cuando el Departamento de Defeasa bregó con el máximo de presión diplomática para obtener una base de proyecti les en Brasil. éste acceurs a despecho de su política interna. Y sus procesos de defensa continuan en estrecha cooperación con todas las ramas del Departamento de Decensa de Estados Unidos.

Cuando los Estados Unidos necesitaron apoyo en las Na-ciones Unidas y en las conferencias panamericanas, Brasil se hallaba presente para continuar la tradicional coope

La decisión para el descenso del Brasil.— La primera decisión adoptada por la administración Eisenhower fue para menoscabar a Brasil pa-ra reorientar la política inter americana apoyada en la a-

de Estado asi tente de 1 umo factor constructivo y estabilizador en la comunidad pa namericana". Todo esto es lo que tiene en cuenta el Depar-

tica de no-preferencia, la Casa Blanca cambió abora a una política de discriminación con tra Brasil. Diarios académicos han documentado el modo en que intereses discrimina-

NUEVO DIRECTOR TIENE EL SCISP

nistraciones de Roosevelt, Cor curso de la próxima semana.

Cochabamba con José A. Tabares

COCHABAMBA, 25 (La Tarde). — En la fecha se dirigió siguiente telegrama al nuevo Embajador de Cuba, senor José A. Tabares: "Célula Central Obrero-Campesina y clase media revolucionaria MNR., tiene honor felicitarlo por haber traafdo saludo pueblo revolucionario Cuba a mayorías bolivianas por sobre caducos protocolos (Fdo.) Joaquín Lemoine, Jefe Célula; Jaime Rodrigo, Secretario Permanente". Otra noticia del corresponsal en Cochabamba anuncia que la Célula Femenina de esa ciudad prepara un acto político para esta semana con objeto de proclamar a Victor Paz Estenssoro como candidato a la Presidencia de la República.

CAJA NACIONAL DE SEGURIDAD SOCIAL COMUNICADO

Se pone en conocimiento de los asegurados y beneficiarios en general, que, la Caja Nacional de Seguridad Social, a partir del 1º de febrero del año en curso, se verá obligada a suspender las prestaciones establecidas en el Código de Seguridad Social, a los trabajadores de aquellas empresas cuyas cotizaciones no se hallan al día.

La Paz, 23 de febrero de 1960.

Gerencia General.

HUGO CHACON GONZALES

CIRUJANO - DENTISTA

del Hull había señalado a los torios, valuaciones y plazos tradicional política de pecu- recientemente elegido "punto liar y estrecha relación con fuerte" en la política interable presión y demoras que re man, "la política exterior del dujeron los beneficios de prés Brasil permaneció tuertemen- tamos que finalmente se acor te orientada hacia los Estados daron, mientras que Argenti-Unidos y prestó servicios co- na pudo alardear presuntuosamente que en su caso los préstamos se adelantaron 'aun sin el análisis de las inversiones específicas a las cua tamento de Estado para reace les se apricarian eso: aderantos". El Fondo de Préstamos La decisión de discriminar para el Desarrollo fue inmecntra Brasil De una poli- diatamente abierto para Argentina, no así para el Brasil. Argentina obtuvo permiso para invertir fondos en Europa para obtener importaciones sin competencia desde los Es tados Unidos, pero Brasil fue compelido a sujetarse a "prés amos definidos".

reserva de buena voluntad hacia Brasil- Entre las múl HA LLEGADO de Lima, por tiples muestras de discrimina vía aérea, el nuevo Director ción, la Administración Eisen mistad brasileño-norteameri. Asociado del Servicio Coope- hower procedió luego a agotar cana, en favor de una estre- rativo Interamericano de Sa- las grandes reservas de buecana, en favor de una estre-cha alianza argentino-nortea. lud Pública, Ing. Williams Mc. las grandes reservas de but se menino boliviano, transcrip-cha alianza argentino-nortea. lud Pública, Ing. Williams Mc. las grandes reservas de but se menino boliviano, transcrip-ción que lleva por título "Li-Quary, alto funcionario del tados Unidos nacia Brasil, re mera jira de Milton Elsenho- Servicio de Salud Pública de servas cimentadas a través de wer, cuando este aceptó al ré- EE. UU., destacado a la ICA, generaciones de intima amisgimen de Perón y previno al dependiente del Punto IV pa- tad y cooperación con esta Brasil que no debía esperar ra América Latina. El Ing. nación en épocas de guerra en lo sucesivo el trato prefemo debia esperar

Mc. Quary reemplaza al serencial de los viejos amistosos tiempos. Durante las admi
ransferido a otro país en el
nistraciones de Roosevelt, Cor curso de la próxima semana. los Estados Unidos. Ei secretario de Estado Asistente Rubottom se apresuró en hacer pública su opinión de que "el problema del cumplimiento. del Brasil respecto de los a-cuerdos con el Eximbak y el Fondo Monetario Internacional había sido cosa muy se-ria". al tiempo que el bienintencionado senador Fulbright, en su ignorancia basada en una apresurada lectura del New York Times, aseveró q' "Brasil ha fracasado más que do en portarse a la altura de las circunstancias". El sena-dor Bush se apresuró en abocualquier otro país en el mun gar porque más norteamerica llevado a cabo en la Bibliotenos leyeran la conclusión del New York Times, según la cual el Brasil es la única nación en el mundo que rechaza el principio de la solidez fiscal y monetaria.

Ilevado a cabo en la Bibliote- ca Municipal de La Paz, que estuvo dirigido por Jacobino Zenón Barrientos Mamani. En el documento se lo califca de traidor a la Revolución Nacional.

El propósito de destruir la

"SAN nida Ecuado Horas 7,00: Mohistoricoga Prur Coroico. - Carril - in

NERO DE E

LLEGAN: Horas 12,30: Mollendo, Arequipa, Puno, Guaqui. internacional. Horas 12,40: Coroico, Chuspipata. - Carriltriz. Horas 15,50: Sucre, Potosí, Uyuni, Oruro. — Autotor. Horas 18,10: Arica. - Auto-motor internacional, B 18,40: Coroico, Chuspipata. - Carril-motriz. Horas 20,10: chabamba, Oruro. - Tren local. Horas 22,05: Arica. -

* SERVICIO DE AVIONES (L.A.B.)

Horas 8,00: A Cochabamba y Santa Cruz. Horas 8,30: Rurrenabaque. Horas 9,40: A Arica. Horas 12,40: A Apo Horas 16,40: A Cochabamba.

Horas 9,00: De Cochabamba y Santa Cruz. 11,20: De I rrenabaque. Horas 13,40: De Oruro, Sucre. Tarija y Yacuib Horas 13,50: De Trinidad, Magdalena, San Joaquín, Guayan rin y Riberalta. Horas 15,10: De Apolo. Horas 17,00: De C chabamba y Santa Cruz. -

* MERCADO DE MINERALES (ESTAÑO) AL CONTADO: £ 789 con 15 peniques, tonelada larga. £ 786 con 15 peniques, tonelada larga.

* TELEFONOS DE URGENCIA Hospital General Hospital Obrero Tránsito Policía Control Político Estación Central Power (reclamos) Teléfonos Automáticos 02-03

Juana de América en . . .

(Viene de la Pág. 3) la descripción de la muerte cundo, de ese pan cultur con racimos de flores anhe- Unas veces, noveles, recibie lantes, griega por la embria- do el espaldarazo, otros con guez mítica de la perfecta grados ya en sus países pa poesía, Juana eres ta griega recorrer nuevos ámbitos, como los vasos de Corinto, mo Yolanda Bedresa que m como los bajorrelieves con A. tenea reflejada en actitud de blicada hace poco en La P diosa imagen dei pensamen to; como la sien transfigurada del amaranto

primorosa revista de poesía se conozcan y se amen? Y ue tenemos la honra de representar en Bolivia, trae en Diego, el que trae, su mens este número, no solo una selección de poemas de Juana de América, que tonifican el CA constituye asi la publica mundo poético de habia h.spa ción más generos y estimuna, sino también una genero lante de la poesía de nuestro sa transcripción de lo que nos dias, el mejor vinculo de la tocó escribir en un vocero fe espíritus libres de América rica Hispana en Bolivia'. Era da por dos mujeres que tiene tiempo de que la hija predi-lecta del Libertador, nuestra disponen de bienes material amada Bolivia, se vincule más con Venezuela, a través de la obra de estas dos de sus hijas ejemplares, esta grata tarea la realizamos con profundo a-fecto. ¿Cómo no sentir admiración a ellas que ponen tanto calor humano. tanta emo-ción para difundir la poesía? Son cientos de poetas los que

APOYAN EVENTO DE CAMPESINOS

CHARAZANI 25 (LA TAR-DE). - El campesinado de la provincia Bautista Saavedra, así como el de Caupolicán, emitieron comunicado conjunto apoyando moral y matedesconocen el supuesto evento ni religiosas de los poetas

disfrutan de ese viento reció una hermosa critica | ¿Cómo no exclamar de enti siasmo ante ese afán cuot diano tan noble que contrib LIRICA HISPANA, está ye a que los poetas hispano es un español como Gerard leno o un ecuatoriano. LIR

> ni de rentas y sin embargo ! can tiempo para este enorm quehacer: separar correspon dencia, archivarla, selecci narla, leerla (; es tan abunda te la demanda!) escribir la notas bibliográficas siempl estimulantes, llevar el mat rial a la imprenta, correg las pruebas, recibir la edicio contarla, envolverla, rotula la ;a cientos de direcciones Esto es humanidad! LIRIC es, por ello, universal, fronteras ni prejuicios. Qui es se atrevan a negar la gantesca obra humana de L RICA encasillados en algu 'ismo" no merecerian sir liamarse enanos de la poe sía. LIRICA no se detiene el aplaude la belleza de la pala examinar las ideas política

Nueva Aurora: Alumbra el Medio Oriente

Por: George Y. Abraham

(Continuación)

Revoluciones paralelas:

El General Abdul Karim Ka-Armadas del Iraq, nació en litación de fantásticas cuentas bancarias abiertas en el extranjero y "el pueblo" —en el diccionario del Rey y sel diccionario del Rey y sel de la Revolución del pueblo jo primer ministro— no tenía del pueblo iraqui. Lleva una sentido, nombre, ni definición del espacio. Es una contrata del la historia de los árabes. El la Revolución del pueblo jo primer ministro— no tenía del pueblo iraqui. Lleva una sentido, nombre, ni definición del espacio. Es una contrata del la historia de los árabes. El la Revolución del pueblo jo primer ministro— no tenía del pueblo iraqui. Lleva una sentido, nombre, ni definición de Kassim inaugura una nueva época el la historia de los árabes. El la Revolución de Kassim inaugura una nueva época el la historia de los árabes. El la Revolución de Kassim inaugura una nueva época el la historia de los árabes. El la Revolución de Kassim inaugura una nueva época el la historia de los árabes. El la Revolución del pueblo jo primer ministro— no tenía del pueblo jo ven que comprende sus responsabilidades en la era ató del pueblo iraqui. Lleva una sentido vida modesta sus habitaciones alguna.

Su riqueza se funda en el pe-

Kassim, actual primer mi-nistro y Jefe de las Fuerzas fronteras del Iraq, en la habi- da esclavitud.

del Medio Oriente y cuenta vanza hacia su desconocido con 7 millones de habitantes. reino de libertad y felicidad reacción, podrán detener para que escriba su nueva movimiento popular del Iraq historia de sacrificios y glotróleo, dátiles y ganaderia. Como una inexplicable contra dicción su pueblo era el más pobre de aquella región. Esta pobre de aquella región esta el más asociaciones de trabajadores a contradición regidio por el ha companizado las asociaciones de trabajadores de aquella región. contradicción residía en el he y campesinos y se han borra-cho de que la monarquía de-do las diferencias entre gober nes de árabes que estrechan puesta por Kassim, jamás es nantes y gobernados. La nue sus manos con todos aquellos cuchó las más legítimas de va Constitución del Iraq. en que respetan su decisión de mandas del pueblo y nunca le su artículo Nº 7, establece q' ser libres. Esta es la revoluconcedió los derechos más ele el pueblo es la única fuente ción que ha iluminado el cam mentales. En aquella circuns. del poder. Han sido concedi- no de la libertad del pueblo tancia, ¿dóndo se iba la riqueza del pueblo? ¿Cómo se distraían los fondos del tesoro ro público? Toda esta fabulo ro público? Toda esta fabulo la riqueza del pueblo? ¿Cómo se distraían los fondos del tesoro público? Toda esta fabulo la riqueza se garánha y derror libertad de porsamiento. CALLE MERCADO Nº 1335 — TELEFONO Nº 2910

TO público? Toda esta fabulosa riqueza se gas aba y derrosa riqueza se gas aba y derrosa riqueza se gas aba y derrosa riqueza se gas aba y derrolibertad de pensamiento, de
cultura y de trabajo. Los cam
pesinos del Iraq, bajo la égipesinos del Iraq, bajo la égida de la Reforma Agraria.

To público? Toda esta fabulosa riqueza se gas aba y derrolibertad de pensamiento, de
cultura y de trabajo. Los cam
pesinos del Iraq, bajo la égida de la Reforma Agraria.

Tora en el Medio Oriente.

lantes de París, Londres y conquistaron el derecho a Montecarlo, en la construc-ción de gigantescos y fabulo-den trabajar libremente para sos palacios fuera de las si mismos, emancipados de t La Revolución de Kassir

mica y del espacio. Es un revolución del pueblo y par vida modesta sus habitaciones están en el edificio del Ministerio de Defensa de Bagdad. Su independencia política es un hecho: no pertenece a partido político alguno.

El Irak es el país más rico

El Irak es el país más rico

Cen. Abdul Karim Kassim, a desconocido de sectores internos de la varia "bacia su desconocido". gos de sectores internos de la

REDACTORA SOCIAL - TELEFONOS: 9214 - 6990

RENDO DIPLOMATICO

Acompañado por su familia egó el Encargado de Negocios Medina. China Nacionalista, Sr. Fang hin Hsin.

-El próximo viernes el Em-Rajador de Chile y la señora de rucco, ofrecerán una recepsus relaciones diplomátias y sociales.

El Encargado de Negocios la Embajada Venezuela, se- LOS QUE VIAJAN or Miguel Rivas, reunió a sus laciones sociales en una fies-

Ofrecieron una reunión el acargado de Negocios de Fran a y señora de Faure.

'OR LOS SALONES

-En la residencia de los esposos Luis Granier y señora Esther Ortiz de Granier, se reunió la agrupación "Family"

sus amis odes.

La señora Ela Pacheco de Rees, reunirá el miércoles a sus amistades en un té-bridge.

a "Hermandad del Señor de los hoy así: Milagros" ofrecerá un rummy chen los salones del Club 16 de le permanecer a la noche en

lea natal ofreció un cocktail la se- te? Dispónganlos de modo a Morita Isabel Céspedes.

partie muy cumplimentado por que el cutis sea seco o grasus amistades y familiares.

de los esposos Reynaldo Urqui- ta forma las cerdas se desen-Suárez de Urquizo.

Mendizábal.

quien cumplió años.

-Enferma la señora Zoila de

de Hanhart.

-Delicado el señor Alfonso Prudencio Claure.

-Mejorada la señorita Litta Haus Salmón.

-Procedente de Estados Unidos, llegó la señora Donha de

-De Santa Cruz el Sr. René Urquidi.

-Del mismo punto la señora Beatriz de Mendieta.

-Del Beni la señora Mercedes de Ruiz.

-De Cochabamba la Sr. Ma-El Dr. Juan Asbún y Sra. ría del Pilar de Prudencio, Lunes, 25 de enero de 1960. GUIA DIARIA.— Empiece ce. Odette de Asbún, ofrecieron acompañada por sus hijos Pau-una cen paile en honor de lo y Maria del Pilar.

Consejos

-Un grupo de amigos del Sr
Ricardo López Plata, lo agasajaron en una fiesta.

- *

-La directiva de señoras de cada día". Comience desde

Lunes .- El primer día la-- canasta el próximo jueves, borable de la semana se suecasa, tranquilamente. Ordenen, pues, sus cosméticos. Cuáles son los productos de que se sirven habitualmenque sea fácil tenerlos siempre a mano. Controlen si to--Ayer, festojó su cumple- davía tienen leche detergensoso, y que la base de polvo líquida esté herméticamente cerrada. Saquen la punta al Con el nacimiento de una lápiz para los ojos. Piensen en el cepillo del cabello, que convien lavarlo todas las semanas; sumérjanlo en un re cipiente con agua tibia, a la Ha nacido la primogénita charadita de amoníaco; en es im zo y señora María Antonieta grasarán inmediatamente. Dé jenlo secar boca abajo. Lavea también el cepillo. de rímmel con jabón y agua pu -Con el nombre de de Ja- ra. Sumerjan los peines en vier Hugo, ha sido bautizado el agua tibia con una cucharahijo de los esposos Romero — da de amoníaco y pásenles el cepillo de uñas para que

limpieza sea completa. Ordenen la cartera: que la -La señora Margarita Obre-gón de Quiroga, ofreció un té te y que el polvo compacto n honor de su hijo Ismael, esté bien tapado y con el cisne limpio.



FOLKLORISTAS. — Miguel Angel Colado y María del Carmen de Colado, pareja de folkloristas argentinos y directores de un conjunto salteño, visitan nuestra ciudad, para realizar estudios de perfeccionamiento. Posteriormente viajarán para hacer demostraciones en varios países de Europa. No solo son exponentes de la música y danza sino, también, de todo lo concerniente a teatro y pintura.

CORPORACION BOLIVIANA DE FOMENTO

Arquitecto Urbanista

Se necesita un Arquitecto Urbanista para un trabajo específico de tres meses.

Pedir datos a la División de Ingeniería Civil de la C. B. F. y presentar ofertas hasta el 30 de enero a horas 12 en la Secretaría General de la Institución, Avenida Camacho, Edificio "La Urbana", cuarto piso. -

LA GERENCIA

LUZ, CAMARA, ACCION! _

Nuevo cine en La Paz: Universo

CASI exactamente donde se fundó la ciudad de La Paz, en terrenos donados a la Comunidad Franciscana de la Recoleta por el General Ramón Loayza, se estrenará -más o menos el jueves próximo un nuevo cine. Su nombre "Universo".

Esta sala de espectáculos es construida por la Empresa Distri-buidora Universal Ltda. Su ubicación en la avenida Pando 255, dada a todos esos barrios una sala moderna, que cuenta con monumental pantalla panorámica. Tiene una capacidad para 1.000 personas. El equipo cinematográfico es Simplex. El 21 de enero, bue bendecida la sala por el Delegado Provincial de los Padres Franciscanos de la Provincia Bática, el Padre Jaime Alzola.

Merece un aplauso la obra de los propietarios del cine que, además de aportar a esas zonas populares con un centro de re--Restablecida la señora Irma creación y cultura, mejoran el aspecto de esa avenida con un excelente edicifio.



lo el trabajo tiene eficacia. y atienda a todos los deta-Las diversiones no son más lles con entusiasmo y buen cerros en mi se hubieran zón, pues sabes que el hielo la tierra. Se Sol. Se lumbre. que un paliativo'

Anónimo

* E ARTELERA >

noche EL MOTIN DE LOS pricornio y Virgo.

NETAS DE ACERO.

CINE PRINCESA. - Matinée,

QUISO SER POBRE. MONJE CAMPERO .- Matinée,

tanda y noche TORERO y noche EL LATIGO NEGRO.

BRUJA.

las 14, ECHENME AL GATO.

CINE 6 DE AGOSTO.— Mati- posición solida. née, tanda y noche LA CASA DE LOS NUMEROS

CINE AVENIDA.— Matinée LA SOMBRA DEL PUERTO Tan da y noche LA ROMANA.

CINE LA PAZ .- Matinée, tanda y noche LOS HIJOS NO SE VENDEN

CINE MIRAFLORES. — Matinée tanda y noche LA FLECHA ENVENENADA.

CINE MIGNON. — Matinée y noche doble ENTRE LA ES-PADA Y LA PARED Y SOM BRA DEL VAMPIRO, Tanda YO QUIERO SER ARTISTA.

CINE SAN CALIXTO .- Matinée, tanda y noche doble EL JINETE NEGRO 1 al 5 y LOS HIJOS DE RANCHO GRAN-

CINE ABAROA.— Matinée, tan da y noche doble ROCK ROCK ROCK y GRANDEZA

CINE BOLIVAR.— Matinée, tan da y noche LA ULTIMA NO-CHE DEL TITANIC.

Contra el aburrimiento só temprano con espíritu alegre estado de ánimo. Buen día arraigado, hasta convertir para ir de compras, trabajar mis sentidos en un eco pálien documentos, publicidad, llamar a los amigos y conertar una comida con ellos. Manténgase alerta al comien de la alegría, de la tarde en sus ideas Cayó la ilusión al río, tem-medios de realizar ciertos blaron las aguas y la ilusión zo de la tarde en sus ideas planes. La tarde podrá traer murió en la orilla. alegría e innovaciones, especialmente para aquellos na- en la vorágine de su caída, cidos alrededor del 10 de rodaba, rodaba yo, rodaba abril, diciembre y agosto. La la ilusión y la vida. noche será agradable, en par CINE TESLA. Matinée, tanda y ticular para los de Tauri, Ca

CINE MURILLO.— Matinée, tan sábado de esta semana pueda y noche doble LA PLAYA den ser muy placenteros so-PROHIBIDA y PABLO Y CA cialmente luego proyecte diversiones. La próxima semana habrá tendencia a la de-

tanda y noche EL DELIN- PRICORNIO! Con Saturno y te, media taza. Limón, me CUENTE Marte en su signo tendrá pro dia (la corteza). Tomates, 4 que habran agregado una cu cine paris. — Matinée tanda ted puede manejar en el mo cados).

que habran agregado una cu y noche EL HOMBRE QUE mento, al igual que cierta in Procedimiento.— Poner en

Senti que el mundo caía y que yo me perdía en la nada, en el infinito, que nun- tendrá mi niño?. Hoy debid ca comienza y nunca acaba. saludar su aurora, con risas afan, de la impostura, que vivi unos instantes rodea. y carjadadas. Sus 18 abriles son el reverso de la fama. Vivi unos instantes rodeada por el misterio de la men fueron entonados por las Nunca te importe ser vente. El sueño fue triste: las aves, canoras que poblan sus cido o vencedor, lo que debe jardin, donde las rosas se han importarte es ser grande en

manos de dedos abiertos y pasa, pasa, mirando burlona bellos ojos color de mar? Ay! jamás pasó por tu vera un

ba aun humeda, sonrei, más donde se detiene tu carroza bas con broche de oro tus esllas de las lágrimas,

Se abre el mundo, traga mí Consuelo, quizás lo busco. no lo quiero.

Mi mente es rara, como el

Pareciera que la imponendo, solitario, lóbrego del Altiplano; al Altiplano del llan to; de la muerte prematura

Senti que el mundo caia y M. T. V.

COCINE Ud.

Lomo a la reina.- Ingredientes.- (Para 5 porciones). Lomo, 1 kilo. Ajo, 2 dientes (machacado). Clavo de olor, CINE MIGNON.— Matinée, tan day noche doble CUANDO da y noche doble CUANDO aprovecharse de los prospectos de esta semana.

(Inachacado). Clavo de olo, presión; así es que debe 1. Sal y pimienta, a gusto. Canela molida, 1 cuacharados. Canela molida do ca lla picada, 3 cucharadas.Lau rel, 1 hoja. Vino blanco, se-FELIZ CUMPLEAÑOS, CA co, un cuarto de litro. Aceibablemente todo lo que us (pelados, sin semillas y pi-

comodidad en las próximas un tazón la cebolla, el laurel semanas. Lo principal es sen el ajo, el azafrán, el clavo y tar bases en una dirección la canela, Sazonar con sal y recta/y asi tratar de salir pimienta. Incorporar el vino. adelante con las tormentas Mezclar. Colocar la carne en CINE EBRO. — Matinée, tanda que se avecinan. Si las cir- una fuente honda, cubrir cunstancias lo toman despre con la preparación anterior, CINE ROXY.— Matinée y no-che doble CADA HIJO UNA CRUZ y CHUCHO EL ROTO. Tanda SE LO CHUPO LA BRUJA. de en el año, con felicidad y retirar el limón de la fritura da y noche TINIEBLAS y LA Los amigos o familiares dis- agua. Cuando el agua se ha Los amigos o familiares dis- agua. Cuando el agua se ha consumido, agregar los to-CINE COPACABANA. - Desde finanzas tendrán sus fluctua mates, sazonar y dejar cocer ciones. Para el próximo oto- lentamente hasta que la sal ño esté seguro de tener una sa espese. Servir la carne cu bierta con la salsa

chierto con gran lozanía, coescucharía mí queja. Más después, lentamente, dije: la vida corre entre mis chierto con gran lozanía, cotoda batalla. Eres muy emomo diciéndole: "somos tus tivo, esto ha hecho tu dolor; admiradoras bellas y finas". ¿Qué tienes mí vida? ¿Piende sacrificios en un Colegio sas acaso en tu princesa con religioso, donde en diez años, la ruta que te has trazado!

CARTAS SENTIMENTA

Mi hijo está triste, ¿c

pensamiento que ella produ. cirte: que en el mundo no zos abiertos, gritando ilibersentirás noches frias e incle- tad! mentes, mienras haya fuego Serás la estrella brillante, te tristeza y soledad de los de amor por ti en mi cora- que no se puede ver desde se derrite con el calor, que Deslumbra a quien quiera nunca faltará en el hogar obscurecerte. Tu edad, es alejunto a tus padres.

> jugabas pequeño, alzando ca más pensativo: enfrenta tus manos, saludando al Sol, tu porvenir si es posible dessin darte cuenta, que la vi troza a tu paso, todo lo que da era un mar con escollos, te detenga; Altivo como tu formados de secretos, triste-raza, nunca hinques la rodizas sumas egoísmos y menti lla, sino para el único Dios ras. Quiero mi bien que com de tu conciencia. prendas, que no te asusten La madre que escruta tus dores; que dan tal magnitud tinela. a los pecados, que duele no

de pa GAM hopar

mi llanto, mi triste espíritu.

Pobre hijo mío, te encuentras malvado queriendo truncar
en la encrucijada de la vida, tu vida; pero, cuando sellade oro, cargada de amor y tudios, una negra alimaña, ca y que no oculta las huellas de los lágrimas.

de oro, cargada de amor y tudios, una negra alimaña, dirigida por un Cupido, el socavó tus ilusiones; pero no que te hará traspasar la ba- no seras tu quien fracase; rrera y ufano te gritará: Tú seras fuerte como un roble, amargura, más no consuela. eres el valiente que venciste al que por mucho le falte el agua, no se doblega y se mantiene recto con las ramas Soy tu madre, y quiero de tendiendo al Cielo, como bra-

nto a tus padres. ¡Como eras bello! Cuando sueño. No quiero verte nun-

los calumniadores, escarnece- sentimientos y es tu fiel cen-

Violeta



ROMSEY, ENGLAND: La princesa Anna, hija de la Reina Elizabeth II hace su primera apari-ción como dama de no-

via durante el matrimonio de Lady Pamela Maunttbaten (UPI Fo-

MINISTERIO DE TRABAJO Y SEGURIDAD SOCIAL

CONVOCATORIA A

Por orden del señor Ministro de Trabajo y Seguridad Social, se convoca a propuestas para la provisión de artículos de primera necesidad, carne, pan y verduras, en for-ma mensual, con destino a la atención alimenticia de los niŭos internos en los diferentes Hogares y Albergues de-pendiente de este Portafolio, de acuerdo al detalle que se indica a continuación.

Los pliegos de especificaciones deberán ser retirados por los interesados del Departamento Administrativo. Las propuestas deberán ser presentadas en sobre cerrado y lacrado, con los requisitos exigidos por Ley, más la boleta de garantía con el 5% sobre el valor, hasta el día 28 del presente mes a horas 12 p.m., al Departamento Administrativo de este Ministerio. —

PROVISION DE VIVERES

Qqtls. 80

Avena a granel Arroz Ají colorado, chipas Café molido Chuño negro Qqtls. Fideos Garbanzos Harina morada Harina amarilla Habas secas Lentejas Maiz Blanco 30 25 25 Maíz amarillo Maíz gris Maní jaspeado 20 Trigo mote Quinua real Sultana Orejones Sémola Chocolate en bollos " Cominos

Papas

Azúcar

Qqtls. Maizena cajones 20 Sal en moldes, panes 100 LIMPIEZA.

piezas 100

mango, Hilo de coser, bobinas PROVISION DE CARNE.

Escobas con

Carne, 3.940 .- kilos men-

PROVISION DE PAN.

34.000 .- unidades de pan,

PROVISION DE VERDURAS. -

820.000.- mensuales.

La Paz, 22 de enero de 1960.

(Fdo.) Dr. ALBERTO ANTONIO MALDONADO Oficial Mayor del Ministerio de T. y S. S. — PASTOR GONZALES MALDONADO, Jefe del Depto. Administrativo del Ministerio de Trabajo y S.S. -

30

10

10

Caja de Seguridad Social Petrolera

CONVOCATORIA A PROPUESTAS

La entidad aseguradora petrolera, convoca a propuestas a los propietarios de inmuebles en la ciudad de Santa Cruz, para la provisión de un local centrico en alquiler o venta, para la instalación de un Policonsultorio de atención externa a los trabajadores petroleros.

Las ofertas deberán ser presentadas o enviadas por carta certificada hasta el día 28 del presente, a la siguiente dirección:

CAJA DE SEGURIDAD SOCIAL PETROLERA, Avda. 16 de Julio Nº 1779 o Casilla 2904, La Paz.

La Paz, Enero de 1960.

GERENTE GENERAL.

CONAL LA PAZ - BOLIVIA

Comunicamos a nuestra distinguida clientela que por acuerdo especial entre nuestra firma con Hilanderías Bolivianas "Hilbo" S. A., a partir del mes de noviembre de 1959, nuestra firma ha dejado de ser representante y distribuidora exclusiva de los productos fabricados por Hilanderías Bolivianas "Hilbo" S. A., en sus establecimientos industriales de Oruro.

Así mismo, todos los negocios que nuestra firma atendía para Hilanderías Bolivianas "Hilbo" S. A., han sido liquidados por nuestra firma en orden. Por lo tanto, todos los interesados en los productos de Hilanderías Bolivianas "Hilbo", o cualquier referencia sobre esta firma, deberán dirigirse a su oficina en esta ciudad que funciona en la Avenida 16 de Julio Nº 1671,

archivohistorico.lapaz.bo

El martes se pondrá a venta las entradas para el festival de habilitación del Colisco Cerra-

Por el torneo amateur el pró ximo sábado se cumplirá el si-

por tres a cero.

Pedro Miranda.

se profesional. Al finalizar la do el referee inmediatamente la

zó uno a uno.

y Municipal que está en jira por el Asia derrotó ayer al seleccio nado japonés por uno a cero.

miembros del directorio y a todos los asociados para esta tarde a las 18.30.

nuestras canchas a Chacarita liviano. Juniors.

Dos equipos peruanos desean

Bolívar y Municipal en forma Always Ready, ya seguro vi- Meglio que está lesionado, pe-

Wilsterman hace gestiones pa ra presentar a Independiente bién gestiona la visita de Fe- la mayor efectividad de los ven rrocarril Oeste y Racing.

ciendo a Carlos Durán.

En el mes de julio se dispu-tará la Copa del Atlántico con participación de los seleccionados de Argentina, Uruguay, Bra sil y Paraguny.

Río de Janeiro.- La Federación metropolitana de fútbol el terromoto de Arequipa.

para la presidencia y de Oscar

Otro grupo del club aurinegro propiciará la reelección del Sr. José Luis de Aranguren,

Prueba Pedestre se Disputará en Oruro

rides de la ciudad de Pagador sultados generales de los com que igualaron Juan Yujra y se realizará una carrera pe- bates realizados ayer son los si- Froilán Muñoz. destre por la cual han mostra- guientes; do bastante interés destacados atletas locales. El programa de Escalante superó por puntos a Saravia. portivo La Voz del Deporte de Luis Mollisaca. Ambos son lo-Radio Universidad lanzó ya la cales. José Gómez, de Oruro, temporada que se inició con entusiasmo particular durante 120. Indoamérica respectiva convocatoria para debió conformarse con la derro- bastante éxito ayer se desarroesta prueba en la cual serán ta por puntos que le inflinguie-disputados valiosos premios. ta por puntos que le inflinguie-el mismo escenario, a las 21.30.



LA PAZ (BOLIVIA), LUNES 25 DE ENERO DE 1960.

Radiografía de una Jornada

En familia se jugaron los encuentros de ayer en guente programa: Ingavi - Miraflores, quizá en parte por el mal tiempo, pero mu-Maestranza y Lanza - Obrero cho más por la intrascendencia de los cotejos.

Juego desordenado, abundando los rechazos sin El sábado, en Santiago, Colo ningún sentido futbolístico, fue la característica prin-Colo superó al Vasco da Gama cipal del primer tiempo del encuentro Chaco-Internacional. En el segundo período siguió el desorden y la imprecisión. Fue un partido malo que ganó Chaco en Cornelio Yapura que se ha-bia hecho profesional perdió el de etano. El árbitro José Iriarte cumplió bastante bien sábado su primer combate co- da etapa. El árbitro José Iriarte cumplió bastante bien mo tal, al ser noqueado en la con la observación de haber concedido erróneamente cuarta vuelta por el argentino un corner a los doce minutos del segundo tiempo contra Chaco, cuando en realidad correspondia saque de Es la primera pelea que pier- meta, ya que al rechazar Manzur el balón rebotó en de Yapura después de declarar- Vargas, winger izquierdo de Inter.

Luego se cumplió el match entre ediles y diablos cuarta vuelta sus segundos rojos. Acciones emotivas no obstante la cancha pesaarrojaron la toalla, terminan- da, y marcador justo de uno a uno al terminar el primer tiempo. En la segunda parte más preciso y ordenado Municipal justificó la victoria por tres a uno. En Vasco Da Gama que perdió Primero de Mayo el eje delantero Franco, entusiasta el sábado en Santiago por 3 a y correcto, no supo aprovechar los esfuerzos y la cali-El sábado en la ciudad de San con algunos errores en el segundo, especialmente al cota Cruz, Aurora de Cochabam- brar un off-side que no existió a Santa Cruz, cuando a uno. El primer tiempo finali

Con los resultados de Oruro y Cochabamba ya quedó liquidado el pleito por el título. Con la derrota El combinado peruano, en ba de Always Ready también se habria clasificado camse a jugadores de Sports Boys peón Wilsterman aún perdiendo con Litoral.

Ahora el poco interés que ha de mantener el campeonato en sus últimas fechas radica en la pugna por La Mutual de ex - jugadores evitar el descenso, ya que Litoral solo ganando a San prepara un torneo cuadrangu- José en Oruro llegaría a 15 puntos con posibilidades de lar y con tal motivo cita a los igualar el puntaje con el perdedor del encuentro Ferroviario-Strongest. Pero si los atigrados y El Expreso empatan, los tricolores tendrán que jugar los sábados, lo mismo que en caso de perder Litoral o empatar con The Strongest continua las San José. Quiere decir que son muy remotas las posigestiones para presentar en bilidades de salvación para el equipo de Lanificio Bo-

actuar en nuestro medio. Se tra la de Sporting Cristal y Maris- S. José Abrumó a Always Ready con cal Castilla. Que jugarían en La Paz, Oruro y Cochabamba. un marcador por demás elocuente

combinada preparan jira por el ce campeón de nuestro fútbol ro de todas maneras se esperaexterior. Otro tanto proyecta profesional, cayó ayer rotunda- ba que el cuadro de la banda mente en la ciudad de Pagador roja riediera más. El triunfo de con un marcador de cinco a 1. los "santos" confirma su gran Los guarismos finales, por de- recuperacióni de la segunda más elocuentes, dicen a las cla- rueda. durante el mes de marzo. Tam- ras de la neta superioridad y de cedores. Noticias procedentes Farid Salim ganó el título de la ciudad de Pagador indi-rgentino de peso mediano ven argentino de peso mediano ven dedor dio la impresión de dominio territorial, pero sus vanguardistas no encontraron el camino del arco. Es cierto que Always Ready no contó con Di

FUTBOL OBBERO

acordó presentar su selecciona- las condiciones el campo ayer do en Lima ante un combina- se suspendieron los partidos de do, el 15 de febrero, a total be- la última fecha del torneo obre neficio de los damnificados en ro, debiendo jugarse estos el próximo domingo.

Los resultados de los parti Un grupo de socios de The dos jugados el sábado son los Strongest presentará la candi- siguientes: en primera de hodatura de Humberto Vásquez nor New Players 2 Comercial dria. "T" 0, Casegural 4 Sucre Pa-Benavivdes para la vice presi- lace 0, La Paz 6 Rafael Pa-

Se cumplió ayer nueva fecha del tornoe italiano de fútbol siendo los resultados los siguien tes: Atalanta venció a Bologna por tres a cero, igualando en dos tantos Udinesse y Lanero-

Palermo y Génova no pudie-Por la lluvia que dejó en ma ron ganarse igualando a un tan to. Roma no tuvo dificultad en superar al Nápoles por 3 a 0. Ba ri tuvo que resignarse a la derrota por cuatro a dos ante el Fiorentina

Milán derrotó por tres a cero al Spal, por tres a uno ven- EQUIPO PERRUANO ció el Internacional al Alelan- LLEGO A HONG KONG

El Juventus se afianzó en el primer puesto de la tabla al vencer por 2 a 0 al Sampdoria.

Juan Yujra empató con F. Muñoz

ayer en el ring oficial de la doza, de esta ciudad, venció al plaza Pérez Velasco, para pre- visitante orureño Jaime Arama enciar la fecha inaugural de la yo por puntos. temporada interdepartamental En la cuarta pelea de la tarde box con la participación de de Patricio Artega, de La Paz destacados púgiles de la ciudad derrotó por puntos, en un fade Pagador.

Las peleas en general, agra-

Numeroso público se dio cita, Seguidamente Rómulo Men-

llo muy discutido a Enrique Peñaranda de Oruro

El único empate se registró

Por último Marcelino Calli-



o se presentará en Lima enfren dad constructiva de Cárdenas. El árbitro, señor Floritando al Sporting Cristal. dad constructiva de Cárdenas. El árbitro, señor Floriberto García, estuvo bien en el primer tiempo, pero CAYO ANTE LA SUPERIORIDAD DEL

Tenaz resistencia opuso Lito-ral ayer, en Cochabamba en con goles de Renán López a los conservar un recuerdo de quie-dieron 798 entradas dand procura de un punto pero final-mente sucumbió ante la indis-cutible superioridad del líder pa. Los "aviadores" se clasifi-EN LA PAZ.— En el partido los aficionados por los pa

man fue el cuadro que actuó con mayor regularidad. Terminado el encuentro los triunfadores de la jornada en INGAV ia ciudad del Tunari y flamantes campeones fueron obligados a dar la vuelta olímpica ante el clamoroso entusiasmo de sus partidarios que a la manera de otros públicos despojaron a sus

Las Posiciones

EQUIPOS	Pj.	Pts.
10. Wilsterman	22	36
20. Always Ready	21	30
3o. Bolivar	20	27
do, Aurora	19	24
50 Municipal	21	23
60. San José	19	21
7o. Chaco	20	18
So. 1o. de Mayo	22	16
9o. Ferroviario	21	15
90. The Strongest	21	15
lo. Litoral	21	13
20. Internacional	21	10
	-	Marin day

White Star Luis de las Muñecas continúa siendo un elemento

rendidor en el cuadro de

HONG KONG, 25 (A.F.P.)-Los 23 miembros del equipo pe-

Durante las dos semanas que dad. permanecerá en Hong Kong ugarán una serie de cuatro partidos contra equipos integrados tra de la siguiente forma; por los mejores futbolistas loca es, chinos e ingleses.

La visita de los jugadores peruanos es acogida como uno de los mayores acontecimientos deportivos de Hong Kong.

Desde hace más de una sema Para el 10 de febrero efemé- daron a los aficionados. Los re- en la pelea de semi fondo, en el na los boletos para los dos pri- des de la ciudad de Pagador sultados generales de los com que igualaron Juan Yujra y meros matches (28 y 30 de ene ro) fueron vendidos. Estos encuentros adquieren tanto más En el primer combate Isidro saya dio cuenta fácil de Juan brillo por cuanto coinciden con las festividades del año nuevo La segunda fecha de esta chino que es festejado aquí con 110 América

Olympic Goleó a

al cancha del club Bolivar.

nal (0), Independiente Alas (1)

los equipos de Guadalquivir y nuano de fútbol que efectúa una San Calixto fue suspendido por jira mundial llegaron esta ma encontrarse la cancha ocupada se para ganar por dos a uno al quis, J. Mendoza, R. Ibarg nana a Hong Kong, procedentes por el primer equipo de Bolivar Atlético de Madrid. Betis por el J. Rivero. Urus con E. Al

	Pj.	Pt	
limpie -=	9	1	
niversitario	8	1	
dep. Alas	9	1	
an Calixto	8		
limani	9		
on Bosco	9		
uadalquivir	8		
tl. Nacional	8		
White Star	9		
isca Nacional	9		

can de nuevo campeones de de primera hora cumplido ayer jugados ayer en el Estad nuestro fútbol rentado y hay en Miraflores ante sólo 1,200 nando Siles". que reconocer que a lo largo personas. Chaco el ganó a Inter de todo el campeonato Wilster- nacional por uno a cero en un

El sábado, en la cancha oficial, ubicada en la calle La Paz debutó en la ciudad de Oruro el quinteto campeón de basquet paceño 1959. Numerosa concurrencia se dio cita en la cancha antes mencionada, para presenciar el debut de los al bos paceños.

emotivas el quinteto orureño de Santa Fe superó al campeón paceño por 41 a 40. En este encuentro brilló "Igua" Guzmán que hizo treinta puntos del equipo vencedor. Como se recordará el eficiente jugador en años anteriores militaba en esta ciudad en los registros de Atlanta, luego de jugar en Always Ready. Ayer en la mañana volvió a presentarse el conjuntode Ingavi ante el mismo ival, al que derrotó por 38 a

Fútbol Español

puntero del torneo español; Resultados de los partidos de ayer superó al Zaragoza por 2 fútbol de primera de ascenso a uno, mientras su inmediato jugados el sábado y domingo en perseguidor, el Bilbao, ganaba al Real Sociedad por 3 a 1.

Granada y Elche no pudieron Don Bosco (3) Hisca Nacioganarse habiendo igualado al este partido nos da una Illimani (0) Olimpic (5) White termino del partido con el mar del dominio que ejerció cador en blanco Valencia ganó pic durante todo el tiemp al equipo de las Palmas que si- juego. Los equipos alineare El partido que debían jugar gue en la última posición, por la siguiente forma: Ol el mínimo score.

Barcelona tuvo que esforzar- Gómez, F. López Videla, que entrenó en esa oportuni- mismo score superó al Español. J. Vargas, L. Lavadeni El Oviedo, de visita, perdió ante Magne y J. Serrano. Jugados estos encuentros la sus anfitriones los del Sevilla El partido de tercera ho tabla de posiciones se encuen- por tres a dos, mientras que el tre los equipos de Almag Valladolid derrotaba categórica niors y Ballivián no se l mente a otro de los coleros, Osa jugar en su integridad suna por 5 a uno.

Con estos resultados la tabla partido y se suspendió a de posiciones del fútbol español 10" del primer tiempo El está encabezada por el Real se hallaba empatado a 14 Madrid que tiene 28 puntos, se- tos. Los equipos formare guido del Bilbao y el Barcelona la siguiente forma: Ali que tiene 27 y 25 puntos res- Jrs. con O. Bustillos, L. pectivamente. En las últimas llos, A. Viscarra, D. Game posiciones con 10 y 8 en su ha- J. Montes. Ballivián con R. ber se hallan Osasuna y Las Pal gas, G. Vargas, W. Saav

6 Madrid y Bilbao en San Ma- to los señores Alberto Flor

En el otro encuentro ipal ganó merecidamente de Mayo por tres a un Diablos Rojos del Volante fueron rivales serios en e mer periodo que terminó lado en un tanto, Santa fue expulsado en el últim

Este encuentro fue evid mente superior al jugado mera hora.

TAMBIEN EX BASE TRIUNFO EL OLYM

En la cancha de la Ac de Policias se jugaron tidos programados por nes inferiores. Se reg los siguientes resultados

TIGRES AYACUCHO

Con este triunfo el equi Tigres logró clasificarse peón de segunda de as ios equipos de Ayacucho dor Alarcón, colocados s tercero respectivamente Los equipos alinearon siguiente forma: Tigres Anze, H. Zapata, H. Medi Valdez, L. Asturizaga, C llivián y C. Murillo, Aya lo hizo con R. Beltrán, J chner, A Alarcón, J. Rey Real Madrid se mantiene de Martínez, E. Mendoza y

OLIMPIC

El resultado con que ter

con L. Tamayo, B. Varel

fuerte lluvia caida duran

O. Carrasco, R. Cáceres y El domingo jugarán el Real Ferrerr. Arbitraron este en Walter Gonzáles

Actitudes censurables en los partidos del sábad

Mariscal Braun estaba cumpliendo gran actuación el sábado frente a 31 de Octubre, al que superaba por tres goles a uno hasta los 22 minutos del segundo tiempo, pero luego resccionó el cuadro de la Comibo! igualando finalmente en tres goles, el último de los cuales lo obtuvo Balanza en el último minuto. La división de honores se justifica si se tiene en cuenta que mientras los "cerveceros" se mostraban mejores en la primera etapa, en la segunda el predominio corres-

En el otro encuentro la gran actuación y el oportunismo de Tristán que jugó como en sus mejores tiempos, anotando los tres goles de su cuadro, determinó la victoria de

habiendo cumplido mejor actuación el segundo. Corresponde censurar la actitud antideportiva de Ver guez que le dio un empellón al árbitro, perdiendo la s dad al finalizar el encuentro a tal punto que ante alg expresiones hostiles de la hinchada de 31 de Octubre se mitió desafiar al público. Es realmente una lástima que deportista como Verduguez, de lucida actuación, no sólo fútbol, sino también en básquet y volibol, incurra en tales cesos. Asimismo debemos observar actitudes fuera de de algunos parciales del club 31 de Octubre que llegaro arrojar vasos de cerveza al árbitro. Es cierto que el Mario Salinas tuvo algunos errores y que pasó por alte foul penal de Cabrera en el segundo tiempo, pero esto no tifica tales desmanes. Por otra parte, corresponde llama atención de las autoridades, para que ejerzan mayor trol en el Estadio, donde las bebidas alcohólicas se expen

y se consumen a la vista de todo el mundo.

Conjunto del club 31 de Octubre que perdía tres a la Cara la C